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Le président de la République 
préside une réunion du 
Conseil des ministres

L’Algérie condamne fermement l’attentat au 
siège du ministère de l’Intérieur en Turquie

Algérie – FrAnce :

L’ambassadeur Romatet remet un message 
personnel de Macron à Tebboune

AieA:

L’Algérie élue au Conseil des gouverneurs pour la période 2023-2025

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée au projet de loi relatif 
à la lutte contre le faux et l’usage 
de faux, ainsi qu’à des exposés 
concernant plusieurs secteurs, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune préside, 
ce jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée au projet de 
loi relatif à la lutte contre le faux 
et l’usage de faux, ainsi qu’à des 
exposés, dont l’approvisionnement 
et la distribution des produits de 
large consommation, l’évaluation de 
la rentrée scolaire et universitaire, 
et la formation et la recherche 
scientifique dans le domaine de 
d’hydrogène vert”, lit-on dans le 
communiqué.

L’Algérie a condamné 
fermement l’attentat 
terroriste qui a ciblé 

aujourd’hui, le dimanche 1er octobre 
2023, le siège du ministère de 
l’Intérieur dans la capitale turque 
Ankara, assurant la Turquie, pays 
frère, de sa pleine solidarité, indique 
un communiqué de la Présidence de 
la République.
En effet, « l’Algérie condamne 
fermement l’attentat terroriste odieux 
qui a ciblé le siège du ministère de 
l’Intérieur dans la capitale turque 
Ankara, dans lequel deux officiers de 
police ont été blessés dans l’exercice 
des missions du devoir national », 
peut-on lire dans le communiqué.
La même source ajoute : « Tout en 
priant Dieu Tout-Puissant d’accorder 
un prompt rétablissement aux 
blessés, l’Algérie réaffirme sa pleine 
solidarité avec la Turquie, pays 
frère, suite à cet attentat terroriste 
perfide, et appelle à la nécessaire 
conjugaison des efforts régionaux 
et internationaux pour faire face au 
terrorisme, sous toutes ses formes, 
et mettre fin à ses pratiques visant la 

déstabilisation des Etats ».
Y’a t-il eu des victimes suite à cet 
attentat à Ankara ?
Ankara, la capitale turque, a été le 
théâtre d’une attaque terroriste ce 
dimanche 1er octobre, durant la 
matinée ciblant la Direction générale 
de la sécurité, relevant du ministère 
de l’Intérieur, située près du siège 
du Parlement. La même source a 
rapporté qu’une explosion terroriste 
s’est produite près du siège du 
Parlement, au cœur de la capitale 
Ankara, faisant deux policiers 
blessés.
Il a ajouté que deux terroristes sont 
arrivés à bord d’un véhicule militaire 
léger vers 9h30 du matin devant 
la porte d’entrée de la Direction 
générale de la sécurité, relevant 
du ministère de l’Intérieur, et ont 
perpétré l’attaque à la bombe.

Les médias locaux ont rapporté 
qu’une explosion a été entendue près 
de la place Kizilay à Ankara vers 
neuf heures et demie du matin, suivie 
de coups de feu, indiquant qu’un 
grand nombre de forces de police 
et de secours ont été dépêchées sur 
les lieux. Alors que le ministre turc 
de l’Intérieur, Süleyman Soylu, a 
révélé dans un tweet sur son compte 
officiel sur « Twitter » que l’un des 
terroristes s’était fait exploser et 
que le deuxième terroriste avait été 
neutralisé.
L’explosion a eu lieu dans un quartier 
abritant les sièges de plusieurs 
ministères, et le Parlement, dont 
l’ouverture de la nouvelle session 
était prévue aujourd’hui en présence 
du président turc, Recep Tayyip 
Erdogan, qui devait prononcer un 
discours lors de l’occasion, selon les 
médias turcs.
Pour conclure, des mesures de 
sécurité renforcées ont été mises en 
place dans la région suite à l’attaque, 
et une enquête a été ouverte pour 
déterminer les circonstances de 
l’attentat.

Le nouvel ambassadeur 
de France en Algérie, 
Stéphane Romatet, a 

marqué son entrée en fonction par 
une déclaration engageante lors 
de sa rencontre avec le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune. Dans cette déclaration, 
il a souligné l’importance des 
relations entre la France et 
l’Algérie, mettant en avant une « 
exceptionnelle densité » dans ces 
liens historiques et remettant aussi 
un message personnel de Macron à 
son homologue algérien.
Stéphane Romatet a exprimé le 
désir de la France d’entretenir une 
relation « d’exceptionnelle densité 
» avec l’Algérie. Cette déclaration 

reflète l’engagement à renforcer les 
liens historiques et géographiques 
entre les deux pays. Le terme « 
exceptionnelle densité » met en 
lumière l’intensité et la profondeur 
de cette relation, faisant ressortir la 
nécessité d’un partenariat solide.
L’ambassadeur français a 
également plaidé en faveur d’un « 
dialogue confiant » pour aborder 
les grands défis qui touchent les 
deux nations. Cette approche 
proactive suggère que la France 

et l’Algérie sont prêtes à travailler 
main dans la main pour résoudre 
les problèmes qui les concernent 
mutuellement. Le terme « dialogue 
confiant » souligne l’importance 
de la communication ouverte et 
franche entre les deux pays.
Stéphane Romatet a mis en avant 
« la densité des relations humaines 
et l’interdépendance des sociétés 
des deux pays ». Cette affirmation 
met en évidence les liens étroits 
tissés entre les citoyens français et 
algériens. Elle souligne également 
que les deux nations sont 
interdépendantes, ce qui signifie 
que leur destin est lié, et qu’elles 
doivent collaborer pour un avenir 
meilleur.

Un message personnel du Président 
Emmanuel Macron
De plus, il a insisté sur « la 
nécessité de créer cette relation 
de proximité entre nos deux 
pays, bâtir un agenda commun, et 
profiter de la présence de l’Algérie 
au Conseil de sécurité (de l’ONU) 
pour intensifier notre dialogue sur 
les grandes questions politiques 
». Cette déclaration met en avant 
la volonté de travailler ensemble 
sur des questions d’importance 
mondiale. Elle suggère également 
que la France et l’Algérie peuvent 
jouer un rôle clé dans la résolution 
de problèmes mondiaux en 
collaborant au sein du Conseil de 
sécurité des Nations Unies.

En outre, Stéphane Romatet a 
remis « un message personnel 
du Président Emmanuel Macron 
au Président Tebboune », tout en 
gardant confidentielle la teneur de 
ce message. Il indique également 
une volonté de coopération au plus 
haut niveau politique.
Pour conclure, l’ambassadeur 
français, Stéphane Romatet a 
exprimé son enthousiasme pour 
sa mission en Algérie, décrivant 
le pays comme « chaleureux, 
accueillant et proche de la France 
». Cette note positive met en 
évidence la volonté de renforcer 
les liens entre les deux pays dans 
un esprit de coopération amicale.

L’Algérie a été élue, samedi 
à Vienne, à l’unanimité par 
la 67e conférence générale 

de l’Agence internationale de 
l’énergie Atomique (AIEA) en 
tant que membre au Conseil des 
gouverneurs de l’agence pour 
la période 2023-2025, ayant 
bénéficié du soutien du groupe 
africain des délégués permanents 

auprès des organisations 
internationales à Vienne.
L’élection de l’Algérie à cet 
organe principal de l’AIEA 
s’inscrit dans le cadre de la 
dynamique importante que 
connait la diplomatie algérienne 
sous la direction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et de son puissant 

retour sur la scène internationale.
Cette élection vient s’ajouter 
aux réalisations antérieures de 

l’Algérie, notamment son élection 
en tant que membre au Conseil 
des droits de l’homme et membre 
non permanent du Conseil de 
sécurité des Nations Unies.
S’exprimant suite à cette élection, 
le délégué permanent de l’Algérie 
à Vienne, Larbi Latroch, a 
souligné “l’engagement total de 
l’Algérie à représenter l’Afrique, 

en coordination avec les autres 
membres représentant le 
continent, de la meilleure manière 
possible, en défendant ses intérêts 
avec sincérité, dévouement et 
responsabilité, et en tirant profit 
des utilisations pacifiques offertes 
par la technologie nucléaire, 
conformément aux objectifs de 
développement durable”.
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DV lottery USA 2024 :
Le nombre de visas accordés aux Algériens atteint 

un nouveau record

Nouvelles modalités d’octroi de visas aux touristes 
étrangers pour le Sud algérien

Air Algérie :
Le Sahara accessible aux touristes 
français grâce à 2 nouvelles lignes

Vols Algérie – France :
Une compagnie lance 

une offre spéciale pour 
le mois d’octobre 2023

Chaque année, des 
milliers d’Algériens 
tentent leur chance de 

décrocher la fameuse Green 
Card, en s’inscrivant au célèbre 
programme Diversity Visa des 
USA. En effet, ce programme 
de loterie offre l’opportunité à 
ces candidats de rejoindre le sol 
américain.
De son côté, l’ambassade des 
USA en Algérie, a fait part de 
nouvelles statistiques, concernant 
le nombre de visas accordés aux 
Algériens, dans le cadre de la 

loterie américaine, pour l’année 
2024.

DV Lottery : les USA 
augmentent le quota des 

Algériens pour l’année 2024
En effet, dans une vidéo publiée 
sur sa page officielle, l’ambassade 

des USA annonce que le nombre 
de visas accordés aux Algériens 
pour l’année 2024 a été augmenté. 
Il atteint ainsi un nouveau record 
de 3838 visas décrochés par les 
candidats algériens.
Par ailleurs, il convient de 
rappeler que ce quota est le 
maximum accordé pour chaque 
pays participant à cette loterie. 
Au cours de l’exercice 2022, les 
USA ont accordé 2300 visas aux 
ressortissants algériens, alors 
qu’en 2019, ce chiffre s’élevait à 
1624 Green Card décrochées.

Voici comment s’inscrire 
à la DV Lottery 2025

Par ailleurs, dans sa vidéo 
explicative, la représentation 
diplomatique des USA en Algérie, 
indique que les inscriptions 
pour la nouvelle session de la 
DV Lottery 2025 débuteront à 
partir de ce mois d’octobre 2023. 
Comme le veut la tradition, elles 
s’étaleront jusqu’au mois de 
novembre prochain.
Les candidats justifiant d’un 
Bac ou d’un diplôme équivalent, 
ou encore d’une expérience de 

travail de deux ans, pourront 
s’inscrire à la nouvelle session 
de ce programme, par voie 
électronique uniquement. 
Notamment en s’inscrivant sur le 
site du gouvernement américain 
dvprogram.state.gov.
Pour rappel, les candidats 
ayant décroché la Green Card, 
bénéficieront des avantages de la 
résidence permanente, et pourront 
obtenir la nationalité américaine 
au bout de cinq ans passés sur le 
sol américain.

Le Ministère de l’Intérieur et 
des Collectivités Locales 
a dévoilé de nouvelles 

dispositions concernant l’octroi 
de visas touristiques pour les 
visiteurs étrangers désireux de 
découvrir le sud de l’Algérie 
par le biais d’agences de voyage 
nationales agréées.
En effet, dans un communiqué, 
le Ministère a précisé que les 
voyageurs souhaitant visiter le 
sud de l’Algérie via des agences 
de voyages nationales agréées 
peuvent bénéficier d’un visa 
d’arrivée directement aux postes 

frontières, au lieu de passer par 
des procédures de visa ordinaires.
Les agences de voyage agréées 
s’engagent à fournir toutes 
les informations relatives au 
programme de visite touristique 
et aux participants, incluant 
les touristes étrangers, via une 
plateforme numérique accessible 
par les directions du tourisme 
et de l’industrie traditionnelle 
des régions concernées, selon le 
même communiqué.

Récupération facile des 
documents de voyage

Les touristes étrangers concernés 

pourront récupérer les documents 
de voyage par l’intermédiaire de 
leurs agences de voyage, ce qui 
leur permettra d’embarquer à 
bord des avions des différentes 
compagnies aériennes opérant 
dans les aéroports de départ.
À leur arrivée, les touristes 
étrangers pourront bénéficier 
directement des visas d’arrivée 
correspondant à la durée 
de leur voyage touristique, 
conformément à la législation et 
à la réglementation en vigueur.
Ces nouvelles dispositions 
s’inscrivent dans une démarche 

visant à encourager le tourisme 
dans le sud de l’Algérie et à 
simplifier les formalités pour les 
visiteurs étrangers. Offrant un 
accès plus fluide aux visas, les 
autorités espèrent ainsi stimuler 
l’industrie touristique locale.
En s’appuyant sur les agences 
de voyage nationales agréées, 
cette initiative vise également à 

promouvoir le secteur touristique 
national. En centralisant les 
informations et en facilitant les 
démarches, le gouvernement 
renforce ainsi la compétitivité 
des agences de voyage locales.
Pour conclure, avec ces 
dispositions innovantes, 
l’Algérie se positionne comme 
une destination touristique de 
choix. Les voyageurs étrangers 
pourront désormais profiter d’un 
accès simplifié au sud du pays, 
découvrant ainsi les richesses 
culturelles et naturelles de cette 
région.

Durant la précédente 
saison estivale, l’Algérie 
a accueilli plus de 1.6 

million de touristes, curieux 
de découvrir la diversité des 
paysages algériens. Cependant, 
le pays se prépare pour 
l’organisation de la nouvelle 
saison du tourisme saharien.
Dans ce sillage, de nouvelles 
mesures ont été adoptées en ce 
qui concerne l’octroi des visas 
à l’arrivée pour les touristes 
qui prévoient de visiter le sud 
algérien. De son côté, Air Algérie 

a également décidé de déployer 
de nouveaux moyens pour 
desservir le Sahara au départ de 
la France.

Tourisme saharien : Air 
Algérie ouvre deux nouvelles 

lignes depuis la France
L’an dernier, la compagnie 
aérienne nationale a ouvert sa 
première ligne aérienne directe 
reliant l’aéroport de Paris vers 
celui de Djanet. À l’approche de 
la saison du tourisme saharien, 
elle annonce le lancement de deux 
nouvelles lignes, qui permettront 

aux touristes français d’explorer 
l’âme mystique du désert.
En effet, Air Algérie a lancé 
deux nouvelles lignes reliant 
dans un premier temps entre 
la ville de Marseille en France 
et les aéroports de Djanet et 
de Tamanrasset. La seconde 
ligne, sera opérée au départ 
de l’aéroport de Paris CDG 
à destination de celui de 
Tamanrasset. Sur cette ligne, le 
nouveau vol est prévu pour le 
22 décembre 2023, et sera opéré 
tous les vendredis à 22h.

Les premiers vols vers 
le sud algérien affichent 

déjà complets
Selon le président du Tour 
opérateur Point Afrique, en 
l’occurrence Maurice Freund, les 
premiers vols du 21 et 28 octobre 
2023, affichent déjà complet. Un 
constat qui témoigne du succès 
du lancement de ces nouveaux 
vols d’Air Algérie.
Par ailleurs, dans sa publication, 
Maurice Freund annonce que les 
voyages depuis Paris CDG vers 
Djanet sont disponibles à des 
prix cassés s‘élevant à 380 euros.

Le 19 septembre dernier, 
ASL Airlines France, 
filiale du groupe irlandais 

ASL, a lancé une offre de rentrée 
pour ses clients, dans un seul sens 
de voyage, pendant 15 jours.
Elle concerne tout voyage du 
1er au 15 octobre, proposant 
des billets aller simple entre la 
France et l’Algérie à un tarif 
défiant toute concurrence.
 « À partir de 69 euros pour 
un aller simple, hors bagage 
et frais de service », précise la 
compagnie qui invite à réserver 
ses billets sur leur site Internet.
Cette offre promotionnelle, 
permet aux voyageurs de profiter 
de tarifs avantageux pour des 
billets d’avion aller simple entre 
la France et l’Algérie.
Bientôt des vols reliant l’Algérie 
au Cameroun ?
Air Algérie s’apprêterait à élargir 
d’avantage son réseau africain 
en obtenant l’autorisation de 
desservir le Cameroun, selon 
l’annonce de l’Autorité de 

l’aviation civile du Cameroun 
(CCAA).
Les droits de troisième et 
quatrième libertés ont été 
accordés à la compagnie 
aérienne nationale algérienne, lui 
permettant d’opérer des vols vers 
cette nation d’Afrique centrale.
Selon les informations diffusées 
par le site NewsAero, Air Algérie 
dispose maintenant d’une 
période de six mois au maximum 
pour lancer ses opérations à 
destination du Cameroun. En 
cas de non-respect de ce délai, 
la CCAA se réserve le droit de 
suspendre ou de révoquer ces 
droits de trafic.
Cette nouvelle liaison vers 
le Cameroun permettra à Air 
Algérie de devenir le troisième 
transporteur d’Afrique du Nord 
à desservir ce pays, aux côtés de 
Royal Air Maroc et EgyptAir.
À noter qu’actuellement, il 
n’existe aucune liaison directe 
entre l’Algérie et le Cameroun.
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Une consultation nationale au profit des associations 
et des acteurs de la société civile

SOliDAriTé nATiOnAle:

Le secteur œuvre à renforcer les mécanismes 
de prise en charge des personnes âgées

Les efforts de l’Etat dans la prise en charge 
des personnes âgées salués

Le président de 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), 

Noureddine Benbraham a 
annoncé samedi le lancement 
d’une “consultation nationale” 
au profit des associations et des 
acteurs de la société civile.
Présidant l’ouverture des travaux 
de la 5e session ordinaire de 
l’ONSC, M. Benbraham a expliqué 
que cette “consultation nationale 
qui sera abritée par le Centre 
international de conférences 
(CIC) vise à redéfinir les concepts 
au sein de l’Observatoire, à 
cristalliser une nouvelle approche 
de ses missions, et à débattre de 

la pratique quotidienne de cette 
institution consultative”.
L’Observatoire vise également, 

à travers cette consultation, à 
“créer un espace de débat entre 
les acteurs de la société civile 

sous la supervision d’experts 
et de professeurs d’université 
pour plancher sur les contextes 
nationaux et internationaux 
vécus par que la société civile 
depuis l’adoption de la loi sur 
les associations de 1990 jusqu’à 
la Constitution actuelle, d’autant 
que ces contextes ont un impact 
direct sur l’élaboration des lois”, 
a ajouté M. Benbraham.
M. Benbraham a annoncé 
le lancement, lors de cette 
consultation, de la première 
institution de formation destinée 
à la société civile sous forme de 
plateforme numérique.
Cette plateforme, a ajouté le 

même responsable, “s’intéresse à 
la construction des tendances de 
la société civile et à l’introduction 
des technologies modernes”, 
soulignant l’importance de “la 
qualité dans les activités de 
la société civile pour qu’elle 
soit un acteur du processus de 
développement”.
M. Benbraham a rappelé, par 
ailleurs, les “défis stratégiques” 
lancés par l’ONSC dans le 
domaine du développement, à 
travers “1500 projets entrant dans 
le cadre de l’économie solidaire, 
une initiative visant la création 
de 100.000 emplois dans les cinq 
années à venir”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et la Condition féminine, 

Kaouter Krikou, a souligné, 
samedi à Tlemcen, que son secteur 
œuvre à renforcer les mécanismes 
de prise en charge de la catégorie 
des personnes âgées.
Lors de sa visite au Centre des 
personnes âgées sis au plateau 
de Lalla Setti de la commune 
de Tlemcen, à la veille de 
la célébration de la Journée 
mondiale des personnes âgées, 
coïncidant avec le 1er octobre, 
la ministre a souligné que son 
secteur œuvre à “renforcer les 
mécanismes de prise en charge 
de la catégorie des personnes 
âgées, à travers leur intégration 
en milieu social, bénéficier de leur 
expérience et créer des fermes 
pilotes pédagogiques et leur 
généralisation sur les 32 centres 
de personnes âgées à travers le 
territoire national”.
Mme Krikou a ajouté que “parmi 
d’autres mécanismes figure la 

plateforme de signalement des 
personnes âgées en situation 
difficile et d’intégration 
économique, en proposant 
des mini-projets adaptés aux 
personnes âgées, ainsi que des 
subventions directes telles que des 
aides sociales”.
Elle a souligné que “l’Algérie 
a été pionnière dans le 
développement d’un arsenal 
juridique dans le domaine de la 
protection de personnes âgées, à 
travers un ensemble de mesures 
sociales visant à renforcer son 
statut familial et social et à 
garantir le droit de vivre dans 
un environnement familial et de 
jouir de tous ses droits garantis 
par la Constitution”, en particulier 
la Constitution de 2020 et la loi 
10-12 relative à la protection des 
personnes âgées, dont certaines 
de ses dispositions sont en cours 
de révision et de mise à jour pour 
suivre le rythme des exigences 
actuelles de cette catégorie”.
Concernant la pandémie du 

coronavirus, la ministre a souligné 
que “notre pays, à travers les 
décisions sages des autorités 
supérieures du pays, a élaboré un 
plan d’urgence efficace pour gérer 
la crise sanitaire et a épargné à la 
population divers préjudices et a 
obtenu des succès évidents dans 
le domaine de la prévention, la 
protection sanitaire et sociale 
des personnes âgées, grâce au 
système sanitaire et social et à 
la participation des différents 

secteurs et organismes actifs dans 
le domaine”.
Elle a, en outre, indiqué que 
“le secteur de la Solidarité 
nationale a été au cœur de 
l’événement, à travers des actions 
d’intervention sur le terrain, 
des actions de sensibilisation, 
d’accompagnement et de prise en 
charge institutionnelle pour offrir 
aux personnes âgées toutes les 
conditions de soins et de protection, 
par le biais de nombreuses activités 

et programmes adaptés dans le 
cadre d’un plan proactif d’urgence 
qui a permis d’obtenir les résultats 
escomptés”.
Le secteur de la solidarité nationale 
travaille également sur le dossier 
de la numérisation des œuvres 
sociales et pour faciliter l’accès 
aux plateformes et applications 
numériques, notamment 
l’application numérique, pour 
informer sur une personne âgée 
en difficulté, le projet de fermes 
pilotes pédagogiques, dans le 
cadre du plan d’actions du secteur 
pour réaliser des objectifs de 
développement durable et le plan 
d’action international de Madrid 
sur la vieillesse.
Mme Krikou a visité une 
exposition, au niveau du même 
centre, sur les réalisations de 
femmes au foyer et certaines 
familles productives, des ateliers 
d’alphabétisation et enseignement 
des adultes, l’aquaculture et la 
couture, ainsi que sur et la ferme 
pilote pédagogique.

Le Conseil National des 
Droits de l’Homme 
(CNDH) a salué, samedi, 

les efforts déployés par l’Etat 
pour le bien être des personnes 
âgées en leur garantissant 
un accès à la prise en charge 
sanitaire, outre la procédure de 
la médiation familiale et sociale 
afin de les maintenir au sein de 
leur famille.
Dans un communiqué publié à la 
veille de la Journée internationale 
des personnes âgées, célébrée le 
1er octobre de chaque année, le 
CNDH a estimé que la médiation 
familiale, régie par le décret 
exécutif n 16-62 du 11 février 
2016, revêt une “importance 

capitale”, soulignant la nécessité 
de la renforcer par tous les 
moyens disponibles.
Rappelant que “le mécanisme 
de médiation sociale et familiale 
est une mesure préventive visant 
à résoudre tous les conflits qui 
pourraient survenir au sein de la 
famille, en particulier entre les 
ascendants et les descendants”, 
le CNDH a souligné que ce 
mécanisme s’inscrivait dans le 
cadre des “mesures préventives 
visant à résoudre les problèmes 
familiaux, régler les conflits et à 
renforcer la cohésion familiale 
et sociale, ce qui est à même de 
contribuer à la protection des 
personnes âgées au sein de la 

famille”.
Le Conseil a également souligné 
la nécessité d’accompagner 
cette mesure pour la rendre plus 

efficace à travers un soutien 
psychologique et social aux 
personnes âgées et à leurs 
familles, afin d’éviter les cas 

d’abandon ou de négligence.
Le Conseil a enregistré, dans 
ce sens, une “baisse continue 
du nombre de résidents dans 
les établissements d’accueil 
des personnes âgées, passant de 
2.185 personnes en 2010 à 1.444 
personnes en 2021”.
L’Algérie “a consacré la prise en 
charge sanitaire des personnes 
âgées à travers l’élaboration et 
la mise en œuvre de programmes 
de protection de cette catégorie, 
notamment celles atteintes 
de maladies chroniques ou 
handicapées, tout en leur assurant 
un accès à tous les services liés 
aux soins, à la réadaptation et à la 
prise en charge psychologique”.
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energies renouvelables :
Les entreprises algériennes, déterminées à relever le défi 

du recyclage et de l’innovation aux niveaux local et international

Les entreprises algériennes 
avancent à pas sûrs 
dans le domaine 

de l’investissement lié à 
l’environnement et aux énergies 
renouvelables, à travers le 
recyclage et la valorisation des 
déchets, ainsi que les solutions 
innovantes visant à exploiter le 
potentiel que recèle l’Algérie en 
la matière, ce qui leur a permis 
de se diriger vers l’exportation 
et la réalisation des projets dans 
d’autres pays.
Lors d’une tournée au niveau 
du Salon international de 
l’environnement et des 
énergies renouvelables d’Alger 
(SIEERA), organisé du 27 au 
29 septembre en cours au Palais 
des expositions, Pins maritimes 
(Alger) sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
plusieurs exposants ont présenté 
leurs capacités à trouver des 
solutions à même de permettre la 
préservation de l’environnement 
et s’adapter à la dynamique 
internationale dans ce domaine.
A ce propos, le groupe “Amimer 
Energie”, spécialisé dans la 
fabrication d’équipements 
solaires et électriques, a présenté 
ses dernières innovations dans le 
domaine des vélos électriques et 
des bornes de recharge.
Le responsable du 
développement au sein dudit 
groupe, Anis Boukhedami, a 
affirmé que les vélos électriques 
seront commercialisés à partir 
d’octobre prochain, alors que 

le groupe a également présenté 
un modèle de quadricycle à 
assistance électrique “Quad”, 
outre son projet en cours de 
fabrication d’un “pick-up” 
électrique tout-terrain.
M.Boukhedami a, en outre, fait 
savoir que le groupe avait établi 
un partenariat avec une entreprise 
étrangère pour la production des 
moteurs électriques en Algérie, 
et le lancement d’une unité 
de production de batteries au 
lithium qui, selon lui, peuvent 
être réutilisées (après utilisation 
dans le véhicule) dans le 
stockage de l’énergie solaire ou 
hydrogène.
Quant à la société Alternate 
Solar Energy spécialisée dans la 
fourniture, l’étude et le montage 
des systèmes photovoltaïques 
et de l’éclairage public, elle 
a contribué à la fourniture de 
plusieurs écoles et bâtisses 
en systèmes photovoltaïques, 
selon l’ingénieur technico-
commercial, Mohamed Wassim 
Baba Addou.
Parallèlement au travail de la 
société de production locale de 
certaines pièces des systèmes 
photovoltaïques, la société a été 
en mesure de réaliser des projets 
en Tanzanie, selon M. Baba 
Addou qui fait état de l’existence 
de contacts en vue de réaliser des 
projets dans les pays de l’Afrique 
de l’Ouest.
Le Directeur général du groupe 
“Géant General Services” 
(GGS), Mohamed Tidjani a 
révélé que le groupe spécialisé 

dans le traitement et la mise en 
valeur des déchets industriels, 
a procédé tout au long des dix 
années passées, au traitement 
d’importantes quantités de 
déchets spéciaux et de déchets 
dangereux, notamment les huiles 
toxiques Askaral, réalisant aussi 
des opérations d’exportation.
Indiquant également que le 
Groupe a réalisé “un grand projet 
environnemental” inhérent au 
traitement de l’amiante toxique 
et cancérigène dans la wilaya 
de Jijel, M. Tidjani a relevé 
l’orientation du groupe à associer 
les associations activant dans 
le domaine environnemental au 
niveau national dans ce projet.
Alors que le Groupe œuvre 
à réaliser une usine avec un 
partenaire étranger pour traiter et 
valoriser les déchets industriels 
dans la wilaya de Ouargla, M. 
Tidjani a fait part de contacts avec 
des pays africains pour nouer des 
partenariats dans le domaine du 
recyclage des déchets.
Concernant le “Groupe TS”, 
spécialisé dans le domaine 
écologique, il dispose de 
plusieurs projets spécialisés 
dans la collecte, le transport 
et le traitement des déchets 
industriels, l’exportation 
de déchets spécifiques et 
dangereux et le traitement des 
déchets hospitaliers, ainsi que 
l’exportation de l’amiante, a fait 
savoir Sebiat Chams-Eddine, 
Directeur de projet au Groupe.
M.Sebiat a expliqué que le 
Groupe, outre sa coopération 

avec nombre d’entreprises dans 
le domaine du traitement des 
déchets, œuvre au développement 
de projets dans le domaine des 
énergies renouvelables.
Pour sa part, le Directeur 
commercial de l’entreprise 
“RECYTECH”, Mohamed 
Soualeh, a précisé que 
l’entreprise était spécialisée dans 
le recyclage et la valorisation 
des pneus de véhicules avec une 
capacité de 10.000 tonnes par an, 
ce qui lui permet de produire des 
granulés et des fibres de gazon 
artificiel et d’autres produits.
M.Soualeh a fait savoir que 
l’entreprise s’attelait à exporter 
une quantité de microfibres vers 
la Grande-Bretagne, et espère 
accroître l’activité de collecte 
des pneus au niveau national 
pour développer son activité et 
protéger l’environnement.
L’entreprise “Baghdadi” 
spécialisée dans la recherche 
et le développement dans le 
domaine écologique a inventé 
des mécanismes (systèmes) 
d’élimination des déchets 
ménagers à travers le tri et 
le recyclage des déchets. Le 
directeur général de cette 
dernière, Baghdadi Toufik, a 
indiqué que de nombreuses 
communes d’Alger ont fait part 
de leur accord pour acquérir ces 
conteneurs en cas de production 
par son entreprise.
Il a également indiqué que 
parmi les inventions de la 
société enregistrées auprès de 
l’Institut national de propriété 

industrielle (INPI), figurent des 
conteneurs souterrains inclinés 
d’une capacité allant jusqu’à 
12 m3, soit près de 20 petits 
conteneurs, avec la mise à 
disposition d’un réservoir d’eau 
pour le nettoyage, soulignant 
qu’un modèle de ces conteneurs 
est en attente d’approbation 
par l’entreprise “ALRIM” avec 
laquelle la société RECYTECH 
a signé un contrat à cet égard.
Selon M. Baghdadi, la société 
a également développé des 
solutions pour les collecteurs 
de plastique et de carton par 
des petits camions, en leur 
fournissant un système de 
compression et d’emballage 
des déchets collectés, en sus de 
petites charrettes intelligentes 
qui facilitent le travail des agents 
de balayage.
Lors de ce salon, la société 
“R-Tech” a mis en avant ses 
capacités dans le domaine de 
la collecte, du recyclage et de 
la valorisation des cartouches 
d’impression usagées, où son 
directeur, Rayane Amine Boudif, 
a souligné leur capacité à recycler 
près de 60 tonnes de cartouches 
d’impression depuis leur entrée 
en activité en 2012, affirmant 
que la diffusion de cette culture 
auprès des sociétés permettra 
de recycler et de valoriser des 
quantités plus importantes.
Les travaux de ce salon prendront 
fin vendredi soir après trois jours 
d’activités, avec la participation 
de près de 170 exposants locaux 
et étrangers. 
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AnnABA / DOSSier DeS cHAleTS 

De cHAiBA

Le Rassemblement de l’espoir 
pour l’Algérie ‘’TAJ ‘’ saisit 
le wali d’Annaba au sujet 

du contentieux

AnnABA / VieUX BÂTi

La périlleuse réalité
 des bâtiments délabrés 

AnnABA / PArc De lA FOUrriÈre
Préparatifs en prévision de la vente aux enchères des véhicules 

confisqués

Le litige concernant le dossier des 
chalets de la wilaya d’Annaba 
semble être loin d'être clos. Hier, le  

Rassemblement de l’espoir pour l’Algérie 
‘’TAJ ‘’ a adressé une correspondance 
au wali d’Annaba pour lui demander 
d’intervenir en vue de solutionner  cette 
problématique qui a  un peu trop duré.
En effet et selon la correspondance, p dont 
une copie parvenue à notre rédaction, les  
habitants de la cité  des  Martyrs à Chaiba 
relevant de la commune de Sidi Amar,  ont 
interpelé les autorités locales et à leur tête 
le wali, Abdelkader Djellaoui,   à l’effet 
d’intervenir pour   la régularisation de 
la situation des occupants des chalets de 
Chaiba, qui sont des maisons préfabriquées 
achevées dans les années 90 dans le cadre 
de l'hébergement des travailleurs étrangers 
au complexe sidérurgique d'Al-Hadjar.
Dans un souci de régler la  situation des 
occupants des chalets ,  Il a été décidé de 
créer un comité au niveau de la Daira d’El 
Hadjar pour étudier l’état des dossiers de 
régularisation et procéder au recensement 
des chalets à travers la délivrance d’actes 
de propriété. Les deux commissions  
étaient constituées  des représentants des 
deux APC, des représentants des daïras 
d’El Hadjar , de l’OPGI et de la direction 
des domaines. Le contentieux persiste à ce 
jour et les choses ne semblent pas avancer,  
sachant que 40% des occupants des chalets 
ont construit des maisons  sur ces terrains 
sans aucun permis de contruire.

Les chalets représentaient un réel 
danger pour la santé des familles, dont 
plusieurs habitants   d’entre eux souffrent 
actuellement d’infections respiratoires et 
cancéreuses et autres maladies, en raison 
de la présence d’amiante dans les parois. 
Selon  nos sources proches  72 unités ont 
été, jusqu’à la mise sous presse, recensées 
sur un total de 552 que compte le site 
de Bouchareb Ismail. Quant à la localité 
de Chaiba, 50% des 450 constructions 
préfabriquées ont été recensées aux fins 
d’une étude des dossiers.
L’octroi d’actes de propriétés permettra de 
ce fait aux familles de lancer des travaux 
de reconstruction au niveau des terrains 
acquis dont ils deviendront propriétaires.

Annaba, une ville autrefois 
prospère est confrontée à un 
problème urgent qui menace la 

sécurité de ses habitants : la présence 
de bâtiments délabrés. Ces structures, 
longtemps négligées et mal entretenues, 
représentent un réel danger important pour 
la communauté. 
Le risque associé à ces bâtisses vieillissantes 
est palpable, car les chutes de débris sont 
devenues extrêmement courantes. Les 
façades en ruine, les structures affaiblies 
et la maçonnerie desserrée rendent ces 
bâtiments sujets aux débris, mettant 
en danger les piétons et les propriétés 
voisines. Les conséquences de telles 
conditions dangereuses sont évidentes. 
Cette situation alarmante appelle une action 
immédiate de la part des autorités locales 
pour assurer la sécurité et le bien-être de la 
communauté. L’une des causes profondes 
de ce problème réside dans le manque 
d’inspections régulières et de pratiques 
d’entretien appropriées. Beaucoup de ces 
bâtiments, hérités de l’époque coloniale, 
ont été négligés pendant des années, sans 
aucune intervention pour remédier à leur 
état de détérioration. L’absence de mesures 
proactives exacerbe encore le risque posé 

par ces structures.
Pour résoudre efficacement ce problème, 
les autorités locales doivent procéder à 
des inspections fréquentes des bâtiments 
et en faire une priorité. Des évaluations 
rigoureuses doivent être réalisées sur 
toutes les structures jugées à risque, en 
mettant l’accent sur la localisation et 
l’identification des bâtiments nécessitant 
des réparations urgentes ou, dans les cas 
graves, une démolition. 
De plus, il est essentiel de sensibiliser le 
public aux dangers liés aux bâtiments 
vétustes. Éduquer les résidents sur la façon 
d’identifier les dangers potentiels et de les 
signaler aux autorités compétentes peut 
aider à prévenir les accidents et à créer une 
approche communautaire proactive pour 
résoudre ce problème urgent. 
Pour conclure, le danger que représentent 
les bâtiments délabrés à Annaba constitue 
une préoccupation urgente qui requiert 
une attention immédiate. Des inspections 
rigoureuses, des programmes d’entretien 
et, si nécessaire, de démolition pour 
créer un environnement sûr pour tous. 
En abordant ce problème, Annaba peut 
préserver son patrimoine architectural 
tout en assurant la sécurité publique et en 
redynamisant son paysage urbain.  

Monsieur Amor Mechiche, secrétaire 
général de la wilaya d'Annaba, le 
P/APC, Youcef Chouchan, et M. 

Mansour Oudine, Chef de daïra d'Annaba, 

ainsi que quelques membres de l'exécutif et 

cadres de la commune, ont effectué une visite 

à la fourrière communale en vue de lancer les 

préparatifs des travaux inhérents à la vente aux 

enchères des véhicules confisqués et entreposés 
au niveau de la fourrière communale. Lors 

de cette visite d’inspection, la délégation a 

inspecté les véhicules confisqués, dont certains 
sont qui sont en bon état. A ce sujet, il a été 

question de définir les conditions de vente aux 
enchères, qui seront portées à la connaissance 

du public prochainement.

Cette initiative vise à alléger le parc de vider la 

fourrière communale et à vendre aux enchères 

les véhicules confisqués  à l’effet de générer 
des revenus au profit du trésor et de l’APC.

S.Ferdjallah

Sara Boueche

Sara.Y
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Les agents de direction 
du commerce, assistés  
des éléments de la 

sûreté d’El Bouni ont mené 
une opération conjointe 
de contrôle sur la qualité 
des produits alimentaires. 
L’objectif principal était de 
veiller au respect des normes 
d’hygiène et de salubrité 
dans les établissements de 
restauration et les abattoirs, 
ainsi que de garantir le respect 

des transactions commerciales 
pour éviter la spéculation et 
lutter contre la fraude. Cette 
sortie sur le terrain a abouti 
à la saisie et à l’élimination 
d’une importante quantité de 
viande blanche impropres à la 
consommation, estimée à 145 
kg de volaille.. 
Il est essentiel de souligner 
l’importance de telles 
opérations de contrôle 
qui visent à protéger la 
consommation alimentaire 

des citoyens. En effet, elles 
contribuent à maintenir la 
confiance du public envers les 
produits alimentaires proposés 
sur le marché local. 
Les autorités compétentes sont 
déterminées à poursuivre ces 
efforts afin de garantir la qualité 
et la sécurité des produits 
alimentaires. Cela témoigne 
de leur engagement envers la 
protection de la santé publique 
et la promotion de bonnes 
traditions commerciales.

AnnABA / cOnTrÔle QUAliTé :         

Opération d’inspection sur l’hygiène alimentaire à El Bouni

La Gendarmerie nationale 
de la wilaya d’Annaba 
a mis en place, un plan 

spécial pour la sécurisation des 
zones urbaines et suburbaines 
ainsi que le réseau routier 
aux quatre coins de la wilaya, 
coïncidant avec la reprise  
scolaire et universitaire, visant à 
garantir la sécurité et la quiétude 
publique. Dans ce cadre précis, 
il a été procédé au renforcement 
des mesures à caractère préventif, 
dissuasif et répressif adoptées 
précédemment en renforçant les 
dispositifs sécuritaires, à savoir 
l’augmentation des brigades 
territoriales, brigades de sécurité 

routière et sections de sécurité 
et d’intervention, souligne-
t-on d’une source fiable. La 
protection des personnes et des 
biens vient en première position 
des objectifs de ce dispositif, 
dans le but d’assurer un climat 
de sécurité aux citoyens lors 
de leurs déplacements  en 
toute quiétude et assurance, 
notamment  pour les familles 
lors des promenades nocturnes 
ou bien des fidèles qui se rendent 
, à la mosquée,  également les 
marchés  des fruits et légumes 
ainsi que les stations de transport 
public. Le plan concerne aussi 
l’intensification de l’action 
de proximité en direction du 

citoyen ainsi que le contrôle 
du réseau routier pour assurer 
la fluidité de la circulation 
automobile par une présence 
permanente sur le terrain et 
la surveillance rigoureuse des 
véhicules et des personnes 
suspectes dans les différentes 
localités. Egalement préserver 
la stabilité du marché local, 
éviter les pénuries, contrecarrer 
toute tentative de contrebande 
de marchandises ou de produits 
alimentaires, enfin préserver la 
santé publique. Pour protéger 
l’économie nationale, il a été 
procédé à l’intensification de la 
surveillance et des patrouilles au 
niveau des frontières. Les unités 

territoriales de la Gendarmerie 
nationale implantées à travers les 
communes  procèderont au suivi 
et au contrôle des produits de 
large consommation au niveau 
des marchés et des commerces 
et transmettront des rapports 
immédiats en cas de pénurie  ou 

hausse des prix, aux autorités 
concernées afin qu’elles 
prennent les mesures juridiques 
qui s’imposent. Le numéro 
vert 10-55 de la Gendarmerie 
nationale demeure au service 
des citoyens en cas de demande 
d’urgence ou d’intervention. 

AnnABA / genDArMerie nATiOnAle        

Mise en place d’un plan de sécurité spécial avec des 
missions plus étendues

S.F

Sara.Y

La sûreté de wilaya 
d’Annaba a réussi à 
mettre fin aux activités 

d’un réseau criminel spécialisé 
dans le vol de véhicules. 
L’opération a été menée avec 
efficacité par l’unité de lutte 
contre la criminalité de la wilaya 
d’Annaba, en ayant recours à 
des technologies performantes. 

Trois individus, âgés entre 33 
et 44 ans, ont été appréhendés, 
dont l’un est récidiviste pour 
une affaire similaire. 
Cette opération a également 
permis la saisie d’un véhicule 
utilisé à des fins criminelles, 
ainsi que divers outils et 
équipements, dont une 
clé à douille, des plaques 
d’immatriculation avant et 

arrière, un produit de polissage 
pour tableau de bord, et un 
sèche-cheveux.
Pendant cette opération, l’unité 
de lutte contre la criminalité 
a réussi à récupérer un 
véhicule portant de fausses 
plaques d’immatriculation, 
correspondant à deux voitures 
volées, ainsi que des tapis 
spécifiques à des véhicules 

volés. De plus, six affaires 
liées au vol de véhicules ont été 
élucidées, dont deux provenant 
d’une wilaya avoisinante. Les 
suspects ont été présentés 
par devant le procureur de la 
république près le tribunal de 
Berrahal, pour constitution 
d’une association de malfaiteurs 
en vue d’opérer des crimes ou 
délits criminels qualifiés de vols 

aggravés, en bande organisée, 
avec usage d’un véhicule et faux 
et usage de faux d’un véhicule.

AnnABA / SÛreTé De WilAYA         

Démantèlement d’un réseau de voleurs de véhicules
Trois individus passent au frais

Sara .Y

Soucieuse du nombre 
croissant des accidents 
de la circulation ainsi 

que le déficit du sang, 
l’association  ‘’Goutte 
d’espoir’’  est à pied d’œuvre 
pour  collecter du sang. Les 
membres de l’association , qui 

ont  été parmi les premiers à 
accomplir le geste qui est celui 
d’offrir son sang. Dans une 
déclaration, ils ont souligné 
que l’association «veille à 
donner l’exemple à toutes les 
autres institutions en matière 
de solidarité avec les citoyens».
Tous les moyens humains et 

matériels ont été mobilisés 
pour le bon déroulement de ces 
opérations . les campagnes de 
don et les appels sur réseaux 
sociaux   contribue  à sauver de 
nombreux malades, car le sang 
est une matière irremplaçable, 
seul l’être humain peut la 
fournir.Cette démarche, vise 

la collecte d’un maximum de 
poches de sang  , pour les offrir 
ensuite aux services concernés 
des hôpitaux et contribuer 
ainsi à sauver des malades. 
Les  citoyens   volontaires 
qui ont fait don de leur sang  
ont  insisté sur la nécessité 
d’intensifier les campagnes 

de sensibilisation en direction 
des citoyens et des jeunes, 
notamment sur l’importance 
du don de sang au profit 
des malades et des victimes 
des accidents de la route 
en particulier vu le manque 
flagrant de cette substance 
vitale dans les hôpitaux. 

AnnABA / cOllecTe De SAng         

L’association “Goutte d’espoir’’ à pied d’œuvre 
pour collecter du sang

Sihem.F 
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Les habitants de la cité 
du 8 mars n’ont eu de 
cesse d’exprimer leur 

mécontentement face aux 
désagréments supportés au 
quotidien au niveau du bureau 
de poste local. En effet, ce 
bureau est un vrai point noir 
pour eux. Les habitants de cette 
localité se disent non satisfaits 
de la qualité de l’accueil qui 
leur est réservée dans le seul 
bureau de poste dont dispose 
la  cité, considéré comme étant 
trop exigu. 
 « Il nous faut patienter plus de 

deux heures  pour une simple 
opération de retrait», déclare 
un client qui attendait son tour 
depuis presque une heure. 
Même témoignage d’un autre 
abonné qui a exprimé son ras-
le-bol. Des habitants se sont 
rapprochés de notre  rédaction  
pour expliquer une situation 
insoutenable, vécue, notamment 
lors des jours de virement 
des salaires ou des pensions 
de retraite. En effet, c’est le 
rush au bureau de poste et les 
quelques préposés aux guichets 
ne peuvent satisfaire les longues 
files d’attente. «Mais pourquoi 

les responsables  d’Algérie 
poste  n’envisagent-ils pas 
de réaliser une autre poste 
beaucoup plus spacieuse?» 
s’interrogent  les citoyens. 
Les habitants  demandent aux 
responsables d’Algérie-poste 
d’intervenir afin de constater de 
visu l’anarchie qui y règne et 
de préconiser d’autres solutions 
d’amélioration des prestations 
de service et aussi d’envisager 
l’installation d’ un distributeur 
de billets de banque pour 
atténuer la pression et mettre 
fin à l’anarchie qui y régne Pour 
rappel, non seulement le bureau 

est un point noir mais aussi le 
DAB installé à l’extérieur est 
fréquemment hors service, soit 

un problème de  touches qui ne 
répondent pas, soit en panne, 
soit par manque de liquidité. 

AnnABA / BUreAU De POSTe De lA ciTé 8 MArS        

Plus de désagréments que de services…en plus de la 
mauvaise qualité d’accueil

Sihem F

Les participants aux 
travaux d’une conférence 
nationale sur “le sport 

scolaire et universitaire” placée 
sous le slogan “non à la drogue” 
ont plaidé samedi à Sétif pour 
l’importance de généraliser 
la pratique sportive en milieu 
scolaire compte tenu de son 
efficacité dans la lutte contre la 
drogue.
L’importance d’exploiter le 
temps vide dans la pratique des 
différentes disciplines physiques 
dans les établissements 
éducatifs, notamment dans les 
différents paliers, a été mise 
en avant par le vice-recteur de 
l’université Sétif 2, Boutalbi 
Ben Djedou, spécialiste en 
sciences sociales et humaines 
lors d’une allocution 
prononcée à l’ouverture 
de cette manifestation de 
sensibilisation organisée à 
la salle des conférences du 
musée public national de Sétif 
par l’association nationale de 
promotion et de développement 
du sport féminin, en 

collaboration avec la Direction 
locale de la jeunesse et des 
sports (DJS).
Le rôle du sport dans le 
développement des compétences 
des jeunes et leur mise à l’abri 
des différentes formes de 

criminalité, comme la violence 
et la drogue, a été évoqué par 
M. Ben Djedou qui intervenait 
devant une assistance forte de 
250 participantes représentant 
l’association initiatrice de 
l’évènement venues des 

différentes wilayas du pays, 
des enseignants de l’éducation 
physique et des cadres des 
Directions de la jeunesse et des 
sports et de l’éducation, en plus 
de représentants de la société 
civile.

A cette occasion, le vice-
recteur a salué la décision du 
président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune portant 
recrutement d’enseignants de 
l’éducation physique dans le 
palier primaire, estimant que 
cela “contribue sans doute 
à relancer le sport scolaire 
considéré comme un réservoir 
du sport d’élite et de haut 
niveau”.
Au cours du débat, un appel a 
été lancé pour encourager le 
sport universitaire compétitif 
dans diverses disciplines et le 
généraliser afin de prévenir 
les maux sociaux et d’éviter 
l’oisiveté qui constitue l’une 
des causes de la propagation des 
différents fléaux.
La présidente de l’association 
nationale de promotion et 
de développement du sport 
féminin, Dounia Hadjab, a 
indiqué que la manifestation 
de sensibilisation s’inscrit dans 
le cadre de la “promotion et le 
développement du sport féminin 
en milieu scolaire”.

SeTiF :         

La généralisation de la pratique sportive en milieu 
scolaire, un moyen efficace pour lutter contre la drogue

Depuis 2021, les résidents 
de la cité  ‘’204 
logements’’ à Oued 

Forcha, sont confrontés à une 
série de problèmes majeurs liés à 
l’état du tissu urbain. Les routes 
sont dans un état de délabrement 
avancé, les trottoirs abimés, 
et des travaux de rénovation 
et d’aménagement suspendus 

depuis plusieurs mois.
L’un des problèmes les plus 
criards est l’absence d’éclairage 
public, plongeant les quartiers 
de cette cité dans l’obscurité 
dès la tombée de la nuit, ce qui 
pose un sérieux risque pour 
la sécurité des résidents, en 
particulier pour les piétons et les 
conducteurs qui circulent dans 
des conditions inappropriées.

En outre, le réseau 
d’assainissement se trouve 
dans un état alarmant, mettant 
en péril la santé et l’hygiène 
des habitants. Les canalisations 
défectueuses sont à l’origine 
des inondations fréquentes en 
saison hivernale, exposant les 
résidents à des risques sanitaires 
inadmissibles.
Les habitants de cette localité 

ont exprimé une énième fois leur 
frustration face à cette situation 
persistante en interpellant les 
autorités communales à prendre 
des mesures immédiates pour 
remédier à ces défaillances. 
Ces derniers ont souligné 
l’impact négatif sur leur cadre 
de vie et appellent à une 
action rapide pour restaurer 
les infrastructures de base. 

Malgré les multiples appels 
des résidents et les pétitions 
déposées, la situation demeure 
inchangée.
Les habitants attendent, avec 
impatience, que des mesures 
concrètes soient prises de la part 
des autorités pour remédier à 
toutes ces défaillances et rétablir 
un environnement de vie digne 
et rassurant.

AnnABA / inSAlUBriTé        

La cité “204 logements’’ à Oued Forcha dans un état 
méconnaissable 
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Punaises de lit 
La Mairie de Paris propose que le risque d’infestation 

soit intégré au contrat d’assurance-habitation

Les Etats-Unis arrêtent un 
responsable de Daesh après 

un raid en Syrie

Le premier adjoint à 
la maire de Paris, 
Emmanuel Grégoire, a 

demandé à l’Etat d’organiser 
rapidement des « assises de la 
lutte contre les nuisibles » pour 
contenir « la recrudescence 
importante » de ces insectes. 
Pour lutter contre ce « fléau » 
qui inquiète et compte tenu de 
la « recrudescence importante 
» de punaises de lit, le premier 
adjoint à la Mairie de Paris 
a annoncé, vendredi 29 
septembre sur Franceinfo, son 
souhait que soit intégré « au 
contrat d’assurance-habitation 
» le risque d’être infesté par 
des punaises de lit.
Etant donné le coût élevé des 
traitements de désinsectisation, 
de nombreux foyers renoncent 
tout simplement à être traités. 
« C’est trop cher, donc des 
gens renoncent à traiter leur 
appartement et une fois que 
leur appartement est infesté, 
ça contamine les appartements 
voisins », souligne Emmanuel 
Grégoire.
L’adjoint souhaite, plus 
largement, « la clarification 

de qui a la responsabilité entre 
le locataire et le propriétaire 
et engager un dialogue avec 
les assureurs parce qu’il 
faut vraiment lever cette 
contrainte financière qui fait 
que beaucoup de gens ne 
traitent pas et que ça finit par 
contaminer les voisins ».
La Mairie de Paris avait déjà 
interpellé le gouvernement sur 
le sujet, jeudi 28 septembre, 
dans une lettre adressée 
directement à Elisabeth Borne. 
« Les punaises de lit sont un 
problème de santé publique et 
doivent être déclarées comme 
tel. Il faut que l’Etat réunisse 

urgemment l’ensemble des 
acteurs concernés afin de 
déployer un plan d’action à la 
hauteur de ce fléau alors que 
la France entière s’apprête à 
accueillir les Jeux olympiques 
et paralympiques en 2024 », 
y écrit Emmanuel Grégoire, 
premier adjoint de la maire, 
Anne Hildago.
Il y réclame également que 
soient organisées des « assises 
de la lutte contre les nuisibles 
» et que l’agence régionale 
de santé « mette en œuvre 
un mécanisme de déclaration 
obligatoire et accompagne les 
particuliers par une prise en 

charge financière » ou que « 
le risque psychologique après 
une telle infestation soit pris 
en charge ».
Sur X (anciennement Twitter), 
le ministre délégué aux 
transports, Clément Beaune, 
a annoncé vendredi qu’il 
réunirait les opérateurs de 
transport la semaine prochaine 
pour coordonner une contre-
offensive contre les punaises 
de lit, signalées au cours des 
dernières semaines dans des 
trains et dans le métro parisien. 
« Pour informer sur les actions 
engagées et agir davantage au 
service des voyageurs. Pour 
rassurer et protéger », a-t-il 
écrit.
11 % des ménages français 
touchés, selon l’Anses
Ces dernières semaines, des 
usagers de plusieurs lieux 
publics de région parisienne, 
comme la zone d’attente de 
l’aéroport de Roissy, y ont 
dénoncé la présence de ces 
insectes.
Ces petits insectes de la 
taille d’un pépin de pomme, 
qui se nourrissent la nuit, 

principalement de sang 
humain, se cachent le plus 
souvent dans les matelas et les 
sommiers et sont transportés 
dans les vêtements et les 
bagages.
Disparus de la vie quotidienne 
dans les années 1950, ces 
insectes ont fait leur grand 
retour depuis une trentaine 
d’années dans de nombreux 
pays développés à la faveur de 
modes de vie de plus en plus 
nomades, de consommations 
favorisant l’achat de seconde 
main et d’une résistance 
croissante aux insecticides.
Les punaises de lit touchent 
11 % des ménages français, 
indépendamment de 
leur milieu social, selon 
un rapport de l’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses), publié en juillet.
Les nuisibles coûtent 230 
millions d’euros par an aux 
ménages qui luttent pour s’en 
débarrasser, et 83 millions 
en dépenses de santé, y note 
l’Anses.

Les forces du 
Commandement 
central américain ont 

mené un raid par hélicoptère 
dans le nord de la Syrie le 
28 septembre, capturant 
Mamdouh Ibrahim Al-Hajji 
Cheikh, un représentant 
de Daesh, a déclaré le 

Commandement central.
La semaine dernière, les 
forces du commandement 
central ont déclaré avoir 
capturé Abou Halil Al-
Fadaani, un responsable des 
opérations et de la médiation 
de Daesh en Syrie, dont 
on a estimé qu’il avait des 

relations dans l’ensemble 
du réseau de Daesh dans la 
région, au cours d’un raid 
mené le 25 septembre.
Aucun civil n’a été blessé 
ou tué au cours des deux 
opérations, précisent les 
deux communiqués du 
commandement central.

Un attentat suicide a 
frappé dimanche le 
coeur de la capitale 

turque, Ankara, à quelques 
heures de l’ouverture 
de la nouvelle session 
parlementaire qui doit valider 
l’entrée de la Suède dans 
l’Otan.
Le chef de l’Etat, Recep 

Tayyip Erdogan, devait 
prendre la parole lors de cette 
session, selon les médias 
turcs.
Le ministère de l’Intérieur a 
indiqué que deux policiers ont 
été légèrement blessés dans 
l’attaque perpétrée par “deux 
terroristes”, dont l’un “s’est 
fait exploser” et l’autre a été 

“neutralisé”.
L’attentat n’a, à ce stade, pas 
été revendiqué. L’explosion de 
forte puissance a été entendue 
à plusieurs kilomètres 
à la ronde, a rapporté la 
correspondante de l’AFP.
“Deux terroristes se sont 
présentés à bord d’un véhicule 
commercial vers 09H30 

(06H30 GMT) devant le 
portail d’entrée de la Direction 
Générale de la Sécurité de 
notre ministère de l’Intérieur 
et ont perpétré un attentat à la 
bombe”, a déclaré le ministre 
de l’Intérieur Ali Yerlikaya.
“L’un des terroristes s’est 
fait exploser et l’autre a 
été neutralisé. Deux de nos 

policiers ont été légèrement 
blessés” dans les flammes 
provoquées par l’explosion, 
a précisé M. Yerlikaya sur X 
(ex Twitter).
Le parquet général d’Ankara 
a annoncé l’ouverture d’une 
enquête et imposé une 
interdiction d’accès au secteur 
de l’attentat.
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Appels à faire justice un an après le «vendredi sanglant» 
en Iran

SOUDAn DU SUD: 

Pas de répit pour les personnes fuyant le conflit soudanais

Les Houthis sommés de libérer les citoyens détenus pour avoir 
célébré la révolution

Des groupes de 
défense des 
droits humains 

ont réclamé samedi, 
un an après la 
répression sanglante de 
manifestations dans le 
sud-est de l’Iran, que les 
auteurs de ces violences 
soient jugés.
Selon des militants, 
les forces de sécurité 
iraniennes ont tiré sur 
des manifestants le 
30 septembre 2022 à 
Zahedan, ville de la 
province du Sistan-
Baloutchistan, dans le 
sud-est de l’Iran.
Au moins 104 personnes 

ont été tuées, selon l’ONG 
Iran Human Rights (IHR), 
basée en Norvège, lors de 
cette journée baptisée le 

“vendredi sanglant”.
Les manifestations ont 
été déclenchées après 
des accusations selon 

lesquelles un chef de la 
police d’une autre ville 
de la province aurait 
violé une adolescente 
appartenant à la minorité 
baloutche.
Elles se sont tenues par 
ailleurs dans un contexte 
déjà tendu, marqué par une 
vague de manifestations 
à travers le pays après la 
mort de Mahsa Amini, 
une Iranienne kurde de 22 
ans, décédée trois jours 
après son arrestation 
pour infraction au code 
vestimentaire strict de la 
République islamique.
Des militants déplorent 
régulièrement que la 

minorité baloutche, qui 
est fortement présente au 
Sistan-Balouchistan et 
adhère majoritairement 
à l’islam sunnite et non 
au chiisme dominant 
en Iran, soit victime de 
discriminations de la part 
du pouvoir à Téhéran.
“Aucun officiel n’a 
été tenu responsable 
pour le meurtre illégal 
le 30 septembre 2022 
de nombreux hommes, 
femmes et enfants issus 
de la minorité baloutche 
opprimée”, a déclaré dans 
un communiqué Amnesty 
International.

Les civils déplacés par le 
conflit au Soudan ont 
trouvé refuge dans le plus 

jeune pays voisin, la République 
du Soudan du Sud, mais ils sont 
confrontés à une nouvelle série de 
défis redoutables.
On estime que 250 000 personnes 
— dont un grand nombre de 
Soudanais du Sud qui vivaient au 
Soudan — ont franchi la frontière 
depuis que les combats ont éclaté 
au Soudan en avril, et que beaucoup 
sont désormais hébergées dans 
des camps surpeuplés, dépourvus 
de nourriture, d’installations 
sanitaires et de services de soins 
de santé de base.

Les taux élevés de malnutrition et 
les épidémies de maladies telles 
que le choléra et la rougeole 
parmi les nouveaux arrivants 
témoignent des conditions 
sanitaires désastreuses, ce qui, 
selon les agences d’aide opérant 
dans la région, constitue l’une des 
nombreuses et sérieuses causes 
d’inquiétude.
Des bagages sont transportés sur 
une charrette tirée par un âne 
au poste frontière de Qalabat, 
au Soudan, avec l’Éthiopie, 
le 31 juillet 2023, au milieu 
de combats entre les Forces 
armées soudanaises et les Forces 
paramilitaires de soutien rapide 

(Photo, AFP/Archives).
Les Nations unies ont averti que 
le nombre de personnes fuyant le 
Soudan pourrait doubler d’ici la 
fin de l’année si un accord n’est 
pas rapidement trouvé entre les 
parties belligérantes.
Outre le fait que le Soudan du Sud 
n’est pas préparé à absorber cette 
marée humaine à la recherche 
d’un abri et de subsistance, les 
propres lacunes politiques et 
économiques du Soudan du Sud 
en font un intermédiaire inefficace 
pour mettre fin au conflit au 
Soudan.
Et ce, malgré les efforts de 
médiation du président du 

Soudan du Sud, Salva Kiir, qui a 
récemment accueilli le dirigeant 
de facto du Soudan et chef des 

Forces armées soudanaises, le 
général Abdel Fattah al-Burhan, 
dans la capitale Juba.

Les autorités yéménites 
et les organisations 
internationales de 

défense des droits de l’homme 
ont demandé aux Houthis, 
soutenus par l’Iran, de libérer les 
centaines de citoyens détenus 
qui sont descendus dans les 
rues de Sanaa et d’autres villes 
yéménites la semaine dernière 
pour commémorer le 61e 
anniversaire de la révolution 
du 26 septembre.
Les Yéménites ont défilé 
dans les rues de Sanaa avec 
des drapeaux et ont scandé 
des slogans à la gloire de la 
république.
Des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux montrent des 

miliciens houthis armés, en 
uniforme militaire et en civil, 
qui répriment violemment les 
rassemblements dans la capitale 
et dans la ville d’Ibb, traînant 
des dizaines de personnes dans 
les rues et les forçant à monter 
dans des véhicules militaires.
L’Organisation SAM pour 
les droits et les libertés, basée 
à Genève, a condamné les 
attaques des Houthis contre 
les rassemblements pacifiques 
dans les villes qu’ils contrôlent. 
L’organisme a demandé à la 
milice de cesser de harceler 
les personnes qui expriment 
légalement leurs opinions.
Elle a déclaré : « Nous 
demandons aux Houthis de 

mettre fin à leurs attaques 
brutales, de libérer tous les 
détenus et d’ordonner à leurs 
acolytes de respecter les droits 
des personnes à exprimer 
leurs opinions et à se réunir 
pacifiquement. »
« En outre, la milice houthie 
est tenue de poursuivre tous les 
individus impliqués dans les 
attaques et les arrestations pour 
les graves violations qu’ils ont 
commises. »
Des habitants de Sanaa ont 
déclaré que les Houthis 
avaient déployé des forces de 
sécurité dans toute la capitale, 
principalement autour de la 
place Al-Sabeen, en réponse 
aux appels à manifester contre 

les arrestations massives qui 
ont eu lieu après la prière du 
vendredi.
Amnesty International a 
demandé aux Houthis de 
libérer « immédiatement et 

sans condition » les personnes 
détenues, ajoutant que 

les Yéménites avaient été 

arrêtés et agressés pour avoir 

commémoré une fête nationale.
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gestion des stades de la sélection :
Sadi obtient les pleins pouvoirs

equipe nationale :
Belmadi passe des essais à l’objectif principal, la CAN

Les deux dernières visites 
du nouveau président de la 
FAF Walid Sadi aux stades 

de Baraki et d’Oran où il a pu 
inspecter les terrains et l’état du 
gazon ont interpellé plus d’un.
Le jeune président ne s’est pas 
arrêté là, puisque directement 
après la réception du témoin il a 
demandé à son prédécesseur de 
l’accompagner au CTN de Sidi 
Moussa, histoire de voir ce qu’il 
est devenu et de constater les 
dégâts immenses engendrés par 
la succession des présidents à 
la tête de l’instance fédérale ces 
dernières années. Ces sorties-
là ont été programmées après 
l’audience accordée à Sadi par le 
président de la République, cet 
honneur dont il a bénéficié lui a 
donné une certaine liberté d’agir, 
notamment en ce qui concerne les 
infrastructures directement liées à 
sa structure, on parle notamment 
du CTN mais aussi et surtout du 
stade de Baraki, ce dernier est 
en pleine période de rénovation 
de son gazon, après un été qui 
aura été dur et, contrairement à 
ce que certains ont voulu nous 
faire penser, la chaleur n’était pas 
la seule raison de la dégradation 

de l’état du gazon. On aurait pu 
lui éviter cela et permettre à l’EN 
de Belmadi d’y programmer les 
rencontres qu’elle veut quand 
elle veut, et se rendre à Annaba 
ou à Constantine lorsqu’elle le 
désire et ne jamais penser à salir 
la réputation du pays en songeant 
à une préparation à Tabarka en 
Tunisie…
Les échos en provenance du 
cercle du nouveau président 
parlent d’une attitude un peu 

spéciale de ce dernier lorsqu’il 
a eu à visiter le stade d’Oran 
et celui de Baraki ; d’abord, à 
Oran, il a critiqué la gestion de 
l’infrastructure, pas seulement 
le gazon, que dire alors du stade 
Nelson-Mandela, un bijou qui a 
abrité la CAN U17 et avant cela 
le CHAN, mais qui a du mal à 
briller continuellement, à cause 
de la dégradation de sa pelouse 
et bientôt de tout ce qui l’entoure. 
Selon des proches de Sadi, ce 

dernier aurait fait comprendre 
aux agents de l’OCO, qui assurent 
l’intérim en attendant que ce 
stade soit géré définitivement 
par une partie qui le prendra en 
charge, qu’il sera tout le temps 
présent. «S’il le faut, je viendrai 
visiter ce stade chaque semaine», 
leur aurait-il fait comprendre, un 
message qui en dit long sur l’état 
d’abandon dans lequel le stade 
s’est retrouvé après la CAN U17. 
Certes, l’OCO essaye de rectifier 

le tir, mais à l’avenir il y aura 
quelqu’un qui suivra de près la 
prise en charge de l’enceinte, 
en attendant que les conditions 
d’accueil des rencontres dans 
ce stade s’améliorent, avec le 
projet d’extension du parking 
situé avant la route menant vers 
Laghouazi, une solution durable 
qui permettra aux supporters, 
enfin, de venir au stade dans 
leurs véhicules, stationner et 
emprunter une passerelle qui leur 
permettra de se rapprocher des 
portes-tourniquets, un projet qui 
s’était arrêté avant le CHAN et 
qui devrait être bientôt relancé 
pour redonner vie à ce stade 
‘’grillé’’ par ses nombreuses 
imperfections, alors qu’il n’a pas 
encore bouclé la première année 
de sa mise en service. En résumé, 
Le stade de Baraki, celui d’Oran 
et peut-être d’autres enceintes 
où l’EN devra se produire sur 
demande du sélectionneur seront 
sous la surveillance de la FAF. 
Cela devrait mettre un terme au 
souci du gazon calciné chaque 
été, une grande nouveauté qui 
va mettre à l’aise l’EN et même 
nos clubs lors de leurs campagnes 
continentales à l’avenir.

En septembre dernier, le 
coach national, Djamel 
Belmadi, a procédé à 

son dernier essai des joueurs, 
susceptibles de participer à la 
prochaine CAN prévue entre 
janvier et février prochains en 
Côte d’Ivoire.
Mais au mois d’octobre, le 
sélectionneur algérien devrait 
faire son choix pour les 
joueurs devant participer à la 
prochaine Coupe d’Afrique 
des Nations, au début de 
l’année prochaine en terre 

ivoirienne. En d’autres termes, 
les joueurs dont il va annoncer 
la liste incessamment, savent 
parfaitement qu’ils jouent, 
justement, leurs chances pour 
cette aventure continentale lors 
du stage qui aura lieu du 9 au 
17 de ce même mois d’octobre, 
au Centre technique national de 
Sidi Moussa (Alger).
Le coach national a programmé 
deux matchs amicaux durant 
ce stage. Le premier match 
se jouera face au Cap Vert le 
12 octobre au stade Chahid 

Hamlaoui de Constantine. 
Quant au second match, 
il opposera les Fennecs à 
l’Egypte le 16 du même mois 
à Abu Dhabi et précisément 
dans la ville d’Al Ain. Or, il se 
trouve qu’avant d’aborder cette 
CAN 2023, reportée à 2024, 
en Côte d’Ivoire, la sélection 
algérienne doit disputer deux 
matchs des qualifications de la 
Coupe du monde 2026 au mois 
de novembre prochain.
Le premier match de ces 
éliminatoires du mondial 

entre l’Algérie et la Somalie, 
se déroulera en principe au 
stade Nelson Mandela de 
Baraki (Alger). Juste après, 
et durant cette même période 
du 13 au 21 novembre 2023, 
les Verts s’envoleront vers le 
Mozambique pour le compte 
de la deuxième journée. Ainsi 
donc c’est surement durant ces 
deux matchs des qualifications 
de la Coupe du Monde que 
Belmadi effectuera son dernier 
choix des joueurs tout en 
suivant leurs évolutions au 

sein de leurs clubs respectifs 
jusqu’au dernier moment avant 
le début de la CAN.
D’ailleurs sur ce choix des 
joueurs, et lors de ses dernières 
déclarations, le coach national, 
Djamel Belmadi, n’a pas écarté 
le rappelle toujours possible 
des anciens cadres de l’équipe 
à l’image du gardien de but 
M’bolhi, et des joueurs de 
champ, Belaili et Guedioura, 
s’ils seront réguliers dans leurs 
évolutions au sein de leurs 
clubs.
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SPl :
La nouvelle menace que brandit l’Arabie saoudite 

contre le football européen

MlS :
Lionel Messi veut faire venir un ancien ennemi 

à l’Inter Miami

liverpool :
Le gros coup de gueule de Jürgen Klopp sur la VAR

Après avoir recruté 
bon nombre de stars 
évoluant en Europe, 

l’Arabie saoudite a une autre 
stratégie pour renforcer son 
championnat…
Inutile de revenir sur le mercato 
colossal réalisé par les clubs 
saoudiens - et en particulier 
les 4 clubs financés par le 
gouvernement (Al-Ahli, Al-
Hilal, Al-Ittihad et Al-Nassr) - 
tant il est encore présent dans les 
esprits. Après avoir recruté des 
joueurs du calibre de Neymar, 
de Sadio Mané ou de Karim 
Benzema, le championnat 
saoudien a montré qu’il fallait 
le prendre au sérieux. Et ce n’est 
pas terminé…

Pour avoir un grand championnat, 
il faut des stars, des clubs qui 
sortent des jeunes régulièrement, 
une bonne réalisation TV… 
mais aussi de bons arbitres. Et 
ça, les Saoudiens l’ont aussi 
compris. Comme l’explique le 
sérieux média The Telegraph, 
le gouvernement du pays arabe 
cherche désormais à améliorer 
le niveau de ses arbitres.
Les meilleurs arbitres dans le 
viseur
Le journal indique notamment 
que la fédération saoudienne 
a approché plusieurs arbitres 
de Premier League pour qu’ils 
rejoignent la Saudi Pro League. 
Parmi les arbitres contactés, 
il y a notamment Michael 

Oliver, habitué des gros chocs 
du championnat britannique. 
Il n’y a pas qu’en Angleterre 
que les Saoudiens veulent faire 
leurs emplettes puisque Szymon 
Marciniak, arbitre de la dernière 
finale du Mondial entre autres, a 
aussi été approché.
C’est le Suisse Manuel Navarro, 
ancien arbitre FIFA, qui 
s’occupe de gérer ce recrutement 
ambitieux. Le média indique que, 
pour l’instant, il n’a pas encore 
été explicitement question de 
contrats et de salaires, mais les 
championnats européens savent 
déjà qu’ils ne pourront pas 
rivaliser face aux propositions 
juteuses qui vont arriver dans les 
semaines à venir…

L’international argentin 
aurait demandé à sa 
direction de recruter un 

joueur du Real Madrid.
Arrivé à l’Inter Miami il y a 
quelques mois maintenant, la 
légende du football est déjà 
en train de marquer le football 
nord-américain. En douze 
rencontres toutes compétitions 
confondues avec la franchise 
floridienne, il a inscrit 11 buts 
et délivré 5 passes décisives, 
permettant également aux siens 
de remporter la Leagues Cup 
dont il a été nommé MVP. Mal 
en point avant son arrivée, l’Inter 
Miami a aussi gagné quelques 
places au classement en MLS, 
étant désormais treizième de la 
conférence Est du championnat 

étasunien.
Et ça, sans parler de l’impact 
médiatique complètement dingue 
qu’il a pu avoir, puisqu’il est sans 
surprise le plus gros vendeur de 
maillot de la MLS, et le stade de 
Miami se remplit à chaque match 

pour le voir à l’oeuvre. C’est tout 
ce qu’attendait David Beckham, 
co-proprio du club, qui a encore 
de grandes ambitions pour la 
suite. Un avenir dans lequel 
Messi souhaite s’inscrire. 
Effectivement, l’ancien joueur 

du Real Madrid et aujourd’hui 
consultant pour divers médias 
espagnols Predrag Mijatović a 
dévoilé une petite bombe.

Messi le veut !
Mijatovic a ainsi dévoilé qu’il y 
a quelques jours, Luka Modric 
et David Beckham ont mangé 
ensemble et qu’il a été question 
d’une arrivée à Miami dans un 
avenir proche. Lionel Messi 
a aussi pris les cartes en main 
dans cette affaire et souhaite 
que son ancien rival madrilène 
arrive à Miami pour renforcer un 
milieu de terrain dans lequel on 
retrouve déjà Sergio Busquets. 
Des informations qui sortent au 
moment où la presse madrilène 
s’interroge sur le rôle du Croate 
à Madrid, lui qui n’a disputé 

aucune minute face à Girona 
samedi, après avoir déjà assisté à 
l’intégralité du match contre Las 
Palmas depuis le banc.
Il n’a été titulaire qu’à deux 
reprises en huit journées 
de Liga pour le moment, et 
est notamment barré par la 
concurrence de joueurs comme 
Jude Bellingham, nouveau leader 
technique de l’équipe. Sous 
contrat à Madrid jusqu’en juin 
prochain, le Croate pourrait ainsi 
décider de partir dès cet hiver si 
sa situation n’évolue pas. Reste 
à voir comment l’Inter Miami 
pourra s’arranger au niveau du 
contrat avec les règles assez 
strictes de la MLS concernant les 
joueurs désignés notamment…

Décidément, Liverpool 
n’aura pas été épargné 
ce samedi après-midi 

sur la pelouse du Hotspur 
Stadium. En effet, réduits à 
9 contre 11, les Reds ont vu 
Tottenham arracher la victoire 
dans le temps additionnel 
sur un but contre-son-camp 
de Joel Matip (1-2). En 
conférence de presse à l’issue 
de la rencontre comptant 
pour la septième journée de 
Premier League, l’entraîneur 
du club de la Mersey, Jürgen 
Klopp, a poussé un gros coup 
de gueule face aux journalistes 
concernant les officiels 
responsables de l’assistance 
vidéo à l’arbitrage (VAR), 

qui avait notamment omis de 
réviser le but finalement refusé 
à Luis Diaz pour une position 
de hors-jeu inexistante.
Qui aide-t-elle maintenant 
? Nous avons eu cette 
situation lors du match contre 
Manchester United, est-ce 
que les Wolves ont gagné des 
points pour cela ? Non ! Nous 
n’obtiendrons pas de points 
pour cela, donc cela ne sert 
à rien. Personne ne s’attend 
à ce que les décisions prises 
sur le terrain soient justes 
à 100%, mais je pense que 
nous avons tous pensé que 
l’arrivée de la VAR pourrait 
faciliter les choses. Je ne 
sais pas pourquoi, les gens 

de la VAR sont-ils à ce point 
sous pression ? Aujourd’hui, 
la décision a été prise très 
rapidement, je dirais, pour 
le but de Luis Diaz ? Cela 
a changé la dynamique du 
match, c’est comme ça. Nous 
avons marqué ce but, c’était 
vraiment top, top, top, c’était 
très bien joué. Dans un match 
où vous n’avez pas beaucoup 
d’occasions de vous sentir 
mieux, vous faites ça, c’est une 
information super importante. 
C’est comme ça qu’on peut les 
blesser, c’est comme ça qu’on 
peut les battre, des choses 
comme ça. C’était donc très 
difficile, mais les garçons ont 
très bien géré la situation.
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gUerre en UKrAine :

Explosions à Kharkiv et Mykolaiv, l’aide à l’Ukraine 
contestée.. Le point du jour

Des explosions ont été es explosions ont été 
signalées dans les signalées dans les 
régions de Kharkiv régions de Kharkiv 

et de Mykolaiv dans la nuit. et de Mykolaiv dans la nuit. 
Les États-Unis votent un Les États-Unis votent un 
accord politique sur le budget accord politique sur le budget 
qui exclue l’aide à l’Ukraine. qui exclue l’aide à l’Ukraine. 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
plaidé pour la création d’un plaidé pour la création d’un 
« grand centre militaire » « grand centre militaire » 
afin d’accroître les livraisons afin d’accroître les livraisons 
d’armes destinées à contrer d’armes destinées à contrer 
la Russie. Retour sur les la Russie. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du samedi 30 septembre nuit du samedi 30 septembre 
au dimanche 1er octobre 2023.au dimanche 1er octobre 2023.
Explosions, incendie après Explosions, incendie après 
la rupture d’un oléoduc qui la rupture d’un oléoduc qui 
a fait neuf blessés dont autre a fait neuf blessés dont autre 
enfants. Les États-Unis votent enfants. Les États-Unis votent 
une mesure d’urgence pour une mesure d’urgence pour 
le budget qui exclue l’aide le budget qui exclue l’aide 
à l’Ukraine. Retour sur les à l’Ukraine. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du samedi 30 septembre nuit du samedi 30 septembre 
au dimanche 1er octobre 2023.au dimanche 1er octobre 2023.

Plusieurs explosions dans Plusieurs explosions dans 
les régions de Kharkiv et de les régions de Kharkiv et de 

MykolaivMykolaiv
Des explosions ont été Des explosions ont été 
signalées dans les régions de signalées dans les régions de 
Kharkiv et de Mykolaiv dans Kharkiv et de Mykolaiv dans 
la nuit du samedi 30 septembre la nuit du samedi 30 septembre 
au dimanche 1er octobre 2023, au dimanche 1er octobre 2023, 
rapporte le Kyiv independent.rapporte le Kyiv independent.
Au moins quatre explosions Au moins quatre explosions 
ont été entendues à Kharkiv, ont été entendues à Kharkiv, 
a déclaré le maire de la a déclaré le maire de la 
ville, Ihor Terekhov, sur sa ville, Ihor Terekhov, sur sa 
chaîne Telegram officielle chaîne Telegram officielle 

aux premières heures du 1er aux premières heures du 1er 
octobre.octobre.
Les forces russes ont lancé Les forces russes ont lancé 
une nouvelle attaque de drones une nouvelle attaque de drones 
visant les régions méridionales visant les régions méridionales 
de l’Ukraine dans la nuit.de l’Ukraine dans la nuit.
La défense aérienne ukrainienne La défense aérienne ukrainienne 
a abattu au moins 15 drones au-a abattu au moins 15 drones au-
dessus des régions d’Odessa et dessus des régions d’Odessa et 
de Mykolaiv, a déclaré Natalia de Mykolaiv, a déclaré Natalia 
Humeniuk, porte-parole du Humeniuk, porte-parole du 
commandement opérationnel commandement opérationnel 
du sud de l’Ukraine.du sud de l’Ukraine.

La rupture d’un oléoduc La rupture d’un oléoduc 
dans l’ouest de l’Ukraine fait dans l’ouest de l’Ukraine fait 

neuf blessésneuf blessés
La rupture d’un oléoduc dans La rupture d’un oléoduc dans 
l’ouest de l’Ukraine samedi l’ouest de l’Ukraine samedi 
a déclenché un important a déclenché un important 
incendie et blessé neuf incendie et blessé neuf 
personnes, dont quatre enfants, personnes, dont quatre enfants, 
a annoncé la gouverneure de la a annoncé la gouverneure de la 
région d’ Ivano-Frankivsk.région d’Ivano-Frankivsk.
L’ incendie a été maîtrisé et L’incendie a été maîtrisé et 
le flux de pétrole stoppé, a le flux de pétrole stoppé, a 
déclaré Svetlana Onychtchouk déclaré Svetlana Onychtchouk 
sur l’application de messagerie sur l’application de messagerie 
Telegram, précisant que quatre Telegram, précisant que quatre 
des blessés étaient toujours des blessés étaient toujours 
dans un état grave.dans un état grave.
« On sait qu’une perte de « On sait qu’une perte de 
pression s’est produite dans pression s’est produite dans 
l’oléoduc, ce qui a entraîné une l’oléoduc, ce qui a entraîné une 
fuite de produits pétroliers et fuite de produits pétroliers et 
l’ incendie, qui s’est propagé à l’incendie, qui s’est propagé à 
une maison privée ».une maison privée ».
Des images diffusées par les Des images diffusées par les 
médias ukrainiens montraient médias ukrainiens montraient 
d’ importants nuages de fumée d’importants nuages de fumée 
s’élevant du lieu de l’accident.s’élevant du lieu de l’accident.

Une minute de silence pour Une minute de silence pour 
les soldats ukrainiensles soldats ukrainiens

Ce dimanche 1er octobre 2023, Ce dimanche 1er octobre 2023, 
l’Ukraine rend hommage à l’Ukraine rend hommage à 
ses soldats morts au combat, ses soldats morts au combat, 
585 jours depuis le début de 585 jours depuis le début de 
l’ invasion russe en février l’invasion russe en février 
dernier. Le pays observera une dernier. Le pays observera une 
minute de silence à 9 h.minute de silence à 9 h.

L’Ukraine incite les L’Ukraine incite les 
fabricants d’armes fabricants d’armes 

occidentaux à coopérer avec occidentaux à coopérer avec 
KyivKyiv

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a plaidé Volodymyr Zelensky a plaidé 
samedi pour la création d’un samedi pour la création d’un 
« grand centre militaire » en « grand centre militaire » en 
s’associant avec les fabricants s’associant avec les fabricants 
d’armes occidentaux afin d’armes occidentaux afin 
d’accroître les livraisons d’accroître les livraisons 
d’armes destinées à contrer la d’armes destinées à contrer la 
Russie.Russie.
Il s’exprimait à Kyiv Il s’exprimait à Kyiv 
lors d’un forum organisé lors d’un forum organisé 
par son gouvernement par son gouvernement 
avec des professionnels avec des professionnels 
internationaux sur la manière internationaux sur la manière 
d’organiser conjointement la d’organiser conjointement la 
fabrication et la réparation fabrication et la réparation 
d’armes en Ukraine, cible d’armes en Ukraine, cible 
de bombardements russes de bombardements russes 
constants.constants.
« L’Ukraine se trouve dans « L’Ukraine se trouve dans 
une phase d’un marathon de une phase d’un marathon de 
défense où il est très important, défense où il est très important, 
crucial d’avancer sans reculer. crucial d’avancer sans reculer. 
Des résultats sur la ligne Des résultats sur la ligne 
de front sont nécessaires de front sont nécessaires 
quotidiennement », a déclaré quotidiennement », a déclaré 
Volodymyr Zelensky devant Volodymyr Zelensky devant 

quelque 250 producteurs quelque 250 producteurs 
d’armes occidentaux.d’armes occidentaux.
« Nous souhaitons localiser la « Nous souhaitons localiser la 
production des équipements production des équipements 
nécessaires à notre défense nécessaires à notre défense 
et de chacun des systèmes de et de chacun des systèmes de 
défense avancés utilisés par défense avancés utilisés par 
nos soldats, afin de donner à nos soldats, afin de donner à 
l’Ukraine les meilleurs résultats l’Ukraine les meilleurs résultats 
sur le front aujourd’hui », a-t-il sur le front aujourd’hui », a-t-il 
ajouté.ajouté.
Aux yeux du président, la Aux yeux du président, la 
défense aérienne et le déminage défense aérienne et le déminage 
sont les priorités immédiates. sont les priorités immédiates. 
L’Ukraine veut aussi accroître L’Ukraine veut aussi accroître 
sa production nationale de sa production nationale de 
missiles, de drones et de missiles, de drones et de 
munitions d’artillerie.munitions d’artillerie.
« Ce sera un partenariat « Ce sera un partenariat 
mutuellement bénéfique. Je mutuellement bénéfique. Je 
pense que c’est le bon moment pense que c’est le bon moment 
et le bon endroit pour créer et le bon endroit pour créer 
un grand centre militaire », a un grand centre militaire », a 
déclaré Zelensky lors d’une déclaré Zelensky lors d’une 
réunion avec des producteurs réunion avec des producteurs 
d’armes américains, d’armes américains, 
britanniques, tchèques, britanniques, tchèques, 
allemands, français, suédois et allemands, français, suédois et 
turcs.turcs.

Les États-Unis excluent Les États-Unis excluent 
l’Ukraine de leur mesure l’Ukraine de leur mesure 

d’urgenced’urgence
L’aide à l’Ukraine, pierre L’aide à l’Ukraine, pierre 
d’achoppement entre d’achoppement entre 
démocrates et de nombreux démocrates et de nombreux 
républicains, est la grande républicains, est la grande 
absente de l’accord politique absente de l’accord politique 
trouvé la nuit dernière et trouvé la nuit dernière et 
qui a permis aux États-Unis qui a permis aux États-Unis 
d’adopter le budget de l’État.d’adopter le budget de l’État.

Le président Joe Biden s’est Le président Joe Biden s’est 
immédiatement félicité de immédiatement félicité de 
l’accord intervenu au Sénat et a l’accord intervenu au Sénat et a 
appelé le Congrès à approuver appelé le Congrès à approuver 
rapidement l’aide à l’Ukraine rapidement l’aide à l’Ukraine 
qui a été exclue de la mesure qui a été exclue de la mesure 
de financement d’urgence.de financement d’urgence.
« Je m’attends à ce que le « Je m’attends à ce que le 
président du Congrès respecte président du Congrès respecte 
son engagement envers le son engagement envers le 
peuple ukrainien et garantisse peuple ukrainien et garantisse 
l’adoption du soutien l’adoption du soutien 
nécessaire pour aider l’Ukraine nécessaire pour aider l’Ukraine 
en ce moment critique », a en ce moment critique », a 
déclaré Joe Biden dans un déclaré Joe Biden dans un 
communiqué, faisant référence communiqué, faisant référence 
à Kevin McCarthy.à Kevin McCarthy.
Slovaquie : le parti populiste Slovaquie : le parti populiste 
opposé à l’aide à l’Ukraine opposé à l’aide à l’Ukraine 

remporte les législativesremporte les législatives
Contrairement aux résultats Contrairement aux résultats 
de deux sondages à la sortie de deux sondages à la sortie 
des urnes, c’est bien le parti des urnes, c’est bien le parti 
populiste slovaque Smer-SD populiste slovaque Smer-SD 
opposé à l’aide à l’Ukraine, qui opposé à l’aide à l’Ukraine, qui 
a remporté le scrutin législatif a remporté le scrutin législatif 
en Slovaquie. Le parti de en Slovaquie. Le parti de 
l’ancien Premier ministre l’ancien Premier ministre 
Robert Fico a obtenu 23,3 % Robert Fico a obtenu 23,3 % 
des voix, devançant le parti des voix, devançant le parti 
centriste Slovaquie progressive centriste Slovaquie progressive 
(PS).(PS).
Le scrutin dans ce pays de 5,4 Le scrutin dans ce pays de 5,4 
millions d’habitants, membre millions d’habitants, membre 
de l’UE et de l’Otan, est de l’UE et de l’Otan, est 
considéré comme déterminant considéré comme déterminant 
pour savoir si la Slovaquie pour savoir si la Slovaquie 
peut rester sur sa lancée pro-peut rester sur sa lancée pro-
occidentale ou se tourner occidentale ou se tourner 
davantage vers la Russie.davantage vers la Russie.
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Meta Quest 3 double la puissance graphique 
et promet une expérience VR inégalée

Meta intègre l’intelligence artificielle dans toutes 
ses applications

Meta est en train d’inté-
grer deux intelligences 
artificielles dans tous 

ses produits, à savoir son chat-
bot Meta AI et son générateur 
d’images Emu. Ils seront acces-
sibles directement depuis les 
messageries Meta, mais unique-
ment aux États-Unis dans un pre-
mier temps.
Lors de la conférence Meta 
Connect, ce mercredi 27 sep-
tembre, le centre de l’attention 
était bien sûr le casque de réa-
lité virtuelle Meta Quest 3. Mark 
Zuckerberg a aussi présenté les 
nouveaux outils de la firme en 
matière d’intelligence artifi-
cielle. La première IA s’appelle 
Emu (l’oiseau émeu en anglais), 
l’acronyme d’Expressive Media 
Universe.
Il s’agit d’un générateur d’images 
à l’instar de Midjourney ou Dall-

e. Selon Mark Zuckerberg, il 
faudrait quelques secondes à 
peine pour générer une image 
photoréaliste. Toutefois, Meta 
ne se contentera pas de proposer 
un simple outil en ligne comme 
ses rivaux, et l’intégrera dans 
tous ses produits. Emu sera pré-
sent dans WhatsApp, Messenger, 
Instagram et Facebook Stories et 
permettra de générer ses propres 
stickers à partir de quelques mots 
pour ensuite les utiliser dans une 
conversation. Emu sera égale-
ment bientôt intégré à Instagram 
sous la forme d’un éditeur de 
photos pour changer l’arrière-
plan ou le style de l’image, ou 
encore modifier le sujet lui-
même.

Des chatbots personnalisés 
dans les messageries de Meta

De plus, Meta est en train d’in-
tégrer son propre chatbot dans 

ses produits, avec lequel il sera 
possible de discuter comme 
lors d’une conversation avec un 
contact et même de l’invoquer 
lors d’une discussion de groupe. 
Meta AI est basé sur le grand 
modèle de langage Llama 2 et 
fonctionne comme ChatGPT ou 
Google Bard. Cette IA a accès 
aux informations en temps réel 
via Microsoft Bing, en plus d’in-
tégrer Emu afin de pouvoir géné-
rer des images à la demande. Il 
sera possible également de créer 
des IA personnalisées, spécia-
lisées dans certains domaines 
comme la cuisine, la rédaction 
de contenus, l’organisation de 
voyages, etc.
Meta a aussi créé des chatbots 
basés sur des personnalités 
connues, comme MrBeast, Tom 
Brady, Kendall Jenner, ou Nao-
mi Osaka. Par exemple, Snoop 

Dogg est un maître de donjon 
qui permet de jouer à des jeux 
de rôles textuels. Ces chatbots 
seront disponibles sur toutes les 
messageries de Meta, et à terme 
devraient débarquer dans le mé-

tavers sous forme d’avatars. Il 
faudra néanmoins être patient, 
car les IA de Meta seront dispo-
nibles sous forme de bêta dans 
un premier temps et ce, unique-
ment aux États-Unis...

Meta vient de lancer son nou-
veau casque de réalité virtuelle, le 
Meta Quest 3. La firme conforte 
sa place de leader avec le meilleur 
rapport qualité-prix pour la réalité 
virtuelle ainsi que la réalité mixte. 
Les précommandes sont déjà ou-
vertes.
Mark Zuckerberg lançait l’évè-
nement Meta Connect 2023 
avec une présentation keynote. 
Comme attendu, il a dévoilé le 
nouveau casque de réalité vir-
tuelle, le Meta Quest 3. Il s’agit 
donc du remplaçant du très popu-
laire Meta Quest 2 (encore appe-
lé Oculus Quest 2 au moment 
de son lancement), ainsi que du 
Meta Quest Pro dont la maison 
mère de Facebook a arrêté la pro-
duction.
Meta a mis l›accent sur la réalité 
mixte, autrement dit l›interaction 
entre le monde réel et les élé-
ments virtuels. Pour cela, il a fal-
lu améliorer le passthrough, aussi 
appelé fonction « caméra réelle ». 
Pour voir le monde réel pendant 
que vous portez le casque, il faut 
des caméras pour transmettre 
l›image. Contrairement au Quest 
2, qui se contentait des caméras 
de suivi basse définition en noir 
et blanc, le Quest 3 est doté de 
deux caméras couleur dédiées, 
avec 10 fois plus de pixels selon 
Meta, et même trois fois plus que 
le Quest Pro. De plus, le casque 
intègre un capteur de profondeur. 

Cela signifie que le casque voit 
le monde en trois dimensions et 
peut donc y positionner correcte-
ment les éléments virtuels.

Une puissance graphique 
doublée

Ce changement permettra de 
nouveaux usages. Il n›y aura plus 
besoin de définir sa limite de jeu, 
le casque détectera automati-
quement les objets et les limites 
de votre espace. Il ne sera plus 
nécessaire de lui indiquer où se 
trouvent votre bureau ou votre 
fauteuil, il pourra les intégrer 
directement dans votre espace 
de jeu. Il sera possible d›utiliser 
l›intégralité de son appartement 
ou de sa maison, de se cacher des 
ennemis derrière son canapé, ou 
de jouer à des jeux comme Beat 
Saber ou Gorilla Tag sans avoir 
peur de frapper les murs en agi-
tant les bras. Il sera également 
possible de placer des objets vir-
tuels appelés « augments » chez 
vous, des sortes de widgets 3D, 

et vous les retrouverez à la même 
place à chaque fois que vous 
mettrez le casque.
Certaines informations tech-
niques étaient déjà connues, mais 
Meta a enfin donné les spécifica-
tions complètes. Il s›agit toujours 
d’un casque autonome, capable 
d›afficher les contenus et jeux 
depuis un PC ou installés direc-
tement sur le casque. Il n›est 
donc pas nécessaire de disposer 
d›un ordinateur puissant (même 
si cela reste très utile). Il intègre 
le processeur Qualcomm Snap-
dragon XR2 Gen 2 pour atteindre 
deux fois plus de puissance gra-
phique associé à 8 gigaoctets de 
mémoire vive. L›affichage est un 
écran LCD Infinite Display 4K+ 
avec un taux de rafraîchissement 
de 90 et 120 Hz et 2 064 x 2 208 
pixels par œil, soit 30 % de plus 
que le Quest 2.
Lentilles pancake et champ de 
vision augmenté
Côté optique, le Quest 3 est doté 

de lentilles pancake qui devraient 
rendre l’image plus nette et ré-
duire les artéfacts visuels ; elles 
ont permis au constructeur de 
réduire l’épaisseur du casque de 
40 %. Meta annonce un champ 
de vision horizontal de 110 de-
grés et vertical de 96 degrés, soit 
15 % de plus que le Quest 2, et 
un réglage de l’écart pupillaire 
de 53 à 75 millimètres. Le casque 
est accompagné de nouvelles 
manettes Quest Touch Plus sans 
arceau (mais n’intégrant pas de 
caméra comme celles du Quest 
Pro). La présence des deux camé-
ras couleur sur l’avant du casque, 
plus quatre caméras infrarouges, 
permettent un suivi des mains 
amélioré pour pouvoir manipuler 
les objets virtuels directement, 
sans les manettes.
Le Meta Quest 3 est rétrocom-

patible avec l’ensemble du 
catalogue Meta Quest, et le jeu 
Asgard’s Wrath 2 est inclus pour 
tout achat (téléchargeable à sa 
sortie en décembre). De plus, 
Meta a annoncé l’arrivée de jeux 
comme Roblox ou Assassin’s 
Creed Nexus, ainsi que le service 
Xbox Cloud Gaming au mois de 
décembre, un abonnement qui 
permet de jouer à un catalogue 
de jeux (jeux qui ne seront pas 
immersifs mais affichés sur un 
grand écran virtuel).
Le casque est déjà disponible en 
précommande pour une livraison 
à partir du 10 octobre. Le casque 
est un peu plus cher que son pré-
décesseur, avec un prix de 549,99 
euros pour la version avec 128 
Go de stockage, et 699,99 euros 
pour 512 Go de stockage.
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Certaines personnes 
craquent sur les 
gâteaux à la crème et 

les bonbons, d’autres sur le 
fromage, la charcuterie, la 
pizza ou les biscuits apéritifs 
salés. Souvent induites par des 
habitudes ou des préférences 
alimentaires familiales, les 
pulsions alimentaires salées 
expriment un besoin d’assurance. 
Heureusement, il existe des 
solutions pour ne pas y céder (trop 
souvent). Voici comment faire.
Paquet de chips avalés à la va-
vite sous le coup de la tristesse ou 
de la contrariété, pizza engloutie 
après une longue et fatigante 
journée de travail... de temps 
en temps, cela ne fait de mal à 
personne. Mais trop souvent, à la 
longue, le corps crie au secours... 
et la balance aussi ! Pour résister 
à ces fringales alimentaires 
salées, il faut d’abord les 
comprendre, puis mettre en place 
quelques conseils au quotidien.

Pourquoi j’ai des pulsions 
alimentaires salées la journée 

ou le soir ?
Il existe plusieurs 
explications qui expliquent 
les envies intempestives de 
grignotage, parmi lesquelles :
•	 L’attrait	 pour	 les	
produits salés trouve, en partie, 
son explication dans l’éducation 
alimentaire : une maman qui 
mange salé pendant la grossesse 
puis	 l’allaitement	 influence	
les préférences alimentaires 
de l’enfant et une famille où 
plaisir rime avec fromage, 
charcuterie, frites, choucroute, 
tartiflette…	 façonne	 les	 goûts	 ;
•	 Par	ailleurs,	des	travaux	

ont montré qu’il existe des gènes 
qui poussent vers le sucré : en leur 
absence,	on	est	attiré	par	le	salé	;
•	 Enfin,	 les	 pulsions	
alimentaires salées sont, d’un 
point de vue psychologique, 
associées à un besoin de 
retrouver un besoin de réconfort, 
de la force et de l’assurance.
Pourquoi mon corps réclame 

du sel ?
Les	 fringales	 de	 sel,	 tout	
comme celles de sucre ou de 
gras, procurent un sentiment 
de bien-être provoqué par la 
libération de dopamine dans le 
cerveau. Une autre explication 
peut être une carence en sodium 
: une envie de sel peut venir 
d’un manque d’électrolytes 
(en particulier de sodium).
Les	 effets	 des	 aliments	
salés sur mon organisme
Si les conséquences négatives 
du sucre sur le corps sont 
régulièrement mises en avant, 
le sel ainsi que les pulsions 
alimentaires salées peuvent 
aussi, à la longue, avoir 
des effets néfastes sur la 
santé.	 Et	 pas	 des	 moindres...
Les	 produits	 salés	 regorgent	
très souvent de sel mais 
également de graisses. Outre 
la prise de poids, ils favorisent 
des phénomènes tels que :
•	 La	 rétention	 d’eau	 :	 le	
sel retient l’eau dans les tissus : 
il favorise donc l’accumulation 
d’eau dans les tissus, ce qui 
empêche	 son	 élimination	 ;
•	 L’hypercholestérolémie	
: les aliments salés et les gras 
saturés favorisent l’augmentation 
du taux de mauvais cholestérol 
(LDL)	 dans	 le	 sang	 ;

•	 L’hypertension	artérielle	
: un excès de sodium a pour effet 
d’augmenter le volume sanguin 
total,	 et	 la	 pression	 artérielle	 ;
•	 L’élévation	 du	 taux	 de	
triglycérides dans le sang : un 
taux de triglycérides élevé dans 
l’organisme augmente les risques 
de maladies cardiovasculaires
Le	 sel	 est	 par	 ailleurs	 un	
exhausteur d’appétit qui 
pousse à la surconsommation 
alimentaire. Mais que faire alors 
pour sortir de ce cercle vicieux ?
5 conseils pour résister 
aux fringales salées
Voici 5 conseils pour 
parvenir à votre objectif.
Consommer	 suffisamment	
de viande, poisson ou œufs
Ces aliments, associés à des 
féculents et des légumes, 
satisfont les becs salés. Ils sont, 
en plus, riches en protéines 
animales qui offrent un bon 
rassasiement. On en consomme 
à chaque repas, en modulant les 
quantités en fonction du moment 
de la journée (petites portions 
au petit déjeuner et dîner, 
portion standard au déjeuner).
Passer à table
Si la pulsion devient vraiment trop 
forte, on avance le repas, même 
s’il n’est que 17 ou 18 heures, 
en y intégrant l’aliment convoité 
: entrée, plat, dessert. Ainsi, le 
craquage n’en est plus un : on 
calme sa fringale tout en évitant 
le	 sentiment	 de	 culpabilité.	 De	
plus, lorsque l’heure du – vrai 
– repas va arriver, on n’aura 
plus faim pour partager avec 
les autres : cela motive pour ne 
pas recommencer ses “bêtises”.
Intégrer les aliments 

plaisirs à ses repas
Le	 fromage,	 la	 charcuterie	 et	
même les chips peuvent être 
consommés dans le cadre 
des	 repas,	 mais	 de	 façon	
ponctuelle,en quantités modérées 
et en les substituant à d’autres 
: du saucisson ou du jambon 
sec à la place de la viande, du 
fromage à la place du laitage 
et de la matière grasse, des 
chips ou des frites à la place 
des féculents et des matières 
grasses…	 Et	 on	 associe	 avec	
de belles portions de légumes 
pour augmenter la satiété.
Trouver une raison 
d’être content.e de soi
Les	 pulsions	 salées	 pourraient	
intervenir plus facilement dans 
des moments de doute ou de 
baisse	 d’estime	 de	 soi.	 Dans	
ce cas, pour se détourner de la 
nourriture, on cherche un moyen 
d’exprimer sa créativité, son 
talent ou simplement sa capacité à 
faire avancer les choses : peinture, 
écriture, jardinage, bricolage 

ou, pourquoi pas, ménage 
ou paperasse administrative.

Faire du sport
Le	sport	est	le	dépassement	de	soi	
par	excellence.	L’activité	sportive	
donne de l’allant, de l’énergie 
et de l’assurance. Cela favorise 
aussi la sécrétion des hormones 
du bien-être et permet de lutter 
contre le stress, qui pousse au 
grignotage.	 Jogging,	 natation…	
peu importe la discipline, on 
choisit ce que l’on préfère.
Que manger le soir quand on a faim ?
Si vous avez vraiment faim après 
le dîner (c’est souvent le signe 
que votre repas n’a pas été assez 
rassasiant ou que vous n’avez 
pas assez mangé), il vaut mieux 
privilégier certains encas : yaourt 
nature ou fromage blanc avec 
un peu de miel et des fruits secs 
ou des oléagineux, morceaux 
de pomme ou de banane avec 
un peu de beurre de cacahuète, 
morceau de fromage maigre sur 
une tranche de pain complet...

Comment lutter contre les envies de salé ?

Des hommes atteints d’un 
cancer de la prostate 
pourraient désormais 

bénéficier	 d’un	 traitement	 plus	
rapide	 et	 tout	 aussi	 efficace.
Une étude majeure menée par le 
Royal Marsden NHS Foundation 
Trust et l’Institute of Cancer 
Research	 de	 Londres	 révèle	
que la radiothérapie corporelle 
stéréotaxique (SBRT), administrée 
en seulement cinq séances de 
traitement sur une ou deux semaines, 
est	aussi	efficace	que	la	radiothérapie	
conventionnelle, qui peut s’étaler sur 
plusieurs semaines, pour les patients 
atteints d’un cancer de la prostate. 
Les	 patients	 considérés	 à	 risque	
intermédiaire pourraient ainsi réduire 
considérablement le nombre de 

séances de radiothérapie nécessaires, 
passant d’une vingtaine de séances 
sur un mois à seulement cinq.
«Je trouve encore incroyable que 
cinq jours plus tard, j’aie terminé 
mon traitement. Pour quelque chose 

d’aussi sérieux qu’un diagnostic 
de cancer, c’était incroyablement 
facile», témoigne Alistair Kennedy-
Rose, l’un des participants à l’étude.
Le	 professeur	 Nicholas	 van	 As,	
directeur médical du Royal Marsden 

Hospital, souligne l’importance de 
cette avancée. Pour un système de 
soins de santé et pour les patients, 
il est extrêmement important que ce 
traitement	soit	aussi	efficace	en	cinq	
jours plutôt qu’en quatre semaines. 
Pouvoir s’asseoir avec un patient 
et lui dire : ‘Nous pouvons vous 
administrer un traitement à faible 
toxicité en cinq jours, et votre chance 
de tenir le cancer à distance pendant 
cinq ans est de 96 %,’ est une 
conversation très positive à avoir. 
L’étude	 a	 comparé	 les	 résultats	 de	
874 patients au Royaume-Uni, en 
Irlande	 et	 au	 Canada	 ayant	 reçu	
un traitement plus court ou plus 
long.	 Les	 résultats	 ont	 montré	
que cinq ans après le traitement, 
les	 patients	 ayant	 bénéficié	 du	

traitement plus court présentaient un 
taux de 95,7 % d’absence d’échec 
clinique biochimique, contre 94,6 
% pour les patients ayant suivi 
la radiothérapie conventionnelle. 
Les	 effets	 secondaires	 étaient	
minimes et similaires dans 
les deux groupes (source 1).
Le	 professeur	 Emma	 Hall,	 de	
l’Institut de recherche sur le cancer, 
se réjouit de cette avancée . Cela 
change la donne pour les patients : ils 
reçoivent	un	traitement	anticancéreux	
très	 efficace	 tout	 en	 passant	 moins	
de temps à l’hôpital et en se rendant 
à leurs rendez-vous. C’est un 
autre	 exemple	 de	 la	 façon	 dont	 les	
progrès rapides de la radiothérapie 
peuvent améliorer la vie des patients.

Nouvelle découverte : traitement du cancer de la prostate en cinq 
séances de radiothérapie seulement
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Parmi les coupes tendance 
cette saison, on remarque 
un carré en particulier, 

parfait pour donner du volume 
aux cheveux avec élégance.
Les tendances beauté se suivent 
et ne se ressemblent pas toujours. 
En revanche, on remarque qu’un 
type de coupe est particulièrement 
en vogue. Il s’agit du carré, le 
plus souvent en version courte 
mais qui ces derniers temps se 
décline à l’infini. Eva Longoria 
y a d’ailleurs succombé pour 

la rentrée, Nicole Kidman l’a 
adopté récemment tout comme 
Shy’m et Louane, qui a changé 
de couleur a également rafraichi 
son carré signature.
Parmi les coupes courtes qui se 
distinguent, on a craqué pour la 
Cub cut, facile à coiffer et qui 
va à tout le monde et le contour 
bob qui vient structurer le visage. 
Pour un bel effet volume, le carré 
se décline aussi en de superbes 
versions, du butterfly bob au 
micro bob avec son inspiration 

années 90 en passant par la 
coupe ‘job’ qui vient souligner la 
mâchoire.
Le maxi bob, la coupe ultra en 
vogue et élégante pour un maxi 
volume
Le petit nouveau qui fait son 
entrée s›inscrit dans la droite 
lignée de la tendance quiet luxury 
tant il confère de l›élégance au 
port de tête. Il s›agit du maxi bob, 
arboré superbement par l›actrice 
américaine Zendaya. Il s›agit 
d›une coupe qui mixe le classique 
intemporel du carré avec un petit 

côté audacieux et glamour. «Cette 
coiffure s›inspire des carrés des 
mannequins des années 90, qui 
est vraiment corsé, légèrement 
arrondi aux pointes et avec une 
frange bien rebondie, qui peut 
se porter d›un côté ou l›autre», 
a expliqué le coiffeur Larry 
King interrogé par le magazine 
Glamour UK. Il s›agit d›un carré, 
arrivant environ au niveau des 
clavicules, avec un joli dégradé 
qui donne de la dimension et une 
mèche plus courte façon frange 
sur le côté.

Mais pour obtenir ce carré, cela 
passe surtout par la manière 
d›entretenir et de coiffer vos 
cheveux. Le coiffeur confie la 
clé d›un look superbe : prendre 
soin de sa chevelure et chercher 
à sublimer sa base naturelle 
avec toujours une bonne dose 
d›hydratation pour un cheveu 
brillant et en pleine santé. 
Pour des cheveux volumineux 
avec ce petit effet glamour 
‹vieil Hollywood›, le coiffeur 
recommande de se munir d›un 
spray volume, d›une brosse 
ronde et d›un sèche-cheveux 
pour travailler la coiffure pour 
un volume dès la racine et des 
pointes tournées vers l›extérieur.
L›avantage de ce carré ? Il va à 
tout le monde et peut s›adapter 
à toutes les formes de visage et 
les types de cheveux, en jouant 
avec plus ou moins de longueur 
et les différents placements de 
la mèche du devant. Demandez 
conseil à votre coiffeur pour 
arborer le maxi bob qui vous 
donnera confiance et ajoutera 
cette belle dose de quiet luxury à 
tous vos looks.

Au fil des années, la peau évolue et 
change d’aspect. Trish McEvoy, 
une maquilleuse renommée, a 
expliqué quels produits éviter et 
ceux à privilégier pour prendre 
soin de sa peau mature.
L’inexorabilité des années qui 
défilent peut mettre notre peau 
à rude épreuve. Au fil du temps, 
notre peau évolue, au même titre 
que nos cheveux changent de 
couleur et texture, ou encore nos 
ongles s’affaiblissent. Pour sa 
part, la peau du visage perd en 
élasticité et fermeté, elle peut aussi 
se déshydrater et devenir plus 
sensible. Afin de se conformer 
à ces nouveaux besoins, il est 
recommandé d’adapter les soins 
et produits de notre quotidien, 
ainsi que les gestes qui vont avec. 
Lors d’un entretien accordé au 
magazine Hello, Trish McEvoy, 
maquilleuse de profession, a 
notamment expliqué comment 
apporter de l’éclat à son teint 
lorsque l’on a la peau terne.
Les produits à écarter pour 
maquiller une peau mature et ne 
pas accentuer les rides
Si vous ne connaissez pas son 
nom, Trish McEvoy est une 
make-up artist particulièrement 
renommée de l›autre côté de 

l›Atlantique, qui a fondé sa 
marque éponyme dans les années 
70. Née à Dublin et basée à New 
York, elle possède notamment 
dans sa liste de clients Angelina 
Jolie, Judi Dench ou encore 
Sarah Jessica Parker. Au cours 
de son interview, Trish McEvoy 
s›est adressée aux femmes qui 
traversent la ménopause, elle qui 
est désormais âgée de 73 ans. Pour 
la make-up artist, le maquillage 
doit permettre aux femmes 
ménopausées de «raviver ce que 
la nature a effacé». Trish McEvoy 
conseille ainsi de ne pas utiliser 

de produits qui risqueraient de 
déshydrater davantage la peau 
du visage. «J›éviterais tout ce 
qui est desséchant. Les crèmes 
et les produits liquides donnent 
plus d›éclat que les poudres», 
explique-t-elle. Non seulement la 
poudre à tendance à déshydrater 
la peau, mais aussi, elle peut faire 
ressortir les rides et ridules en s›y 
faufilant.
Puis, la maquilleuse livre un 
conseil pour donner l›illusion 
d›une peau plus raffermie et liftée, 
en plaçant judicieusement certains 
de ses produits légèrement plus 

haut que d›habitude, avant de 
les estomper. «Placez votre 
poudre de soleil jusque sur les 
pommettes, pas en dessous. 
Puis, placez le blush sur le haut 
des pommettes et remontez vers 
les tempes», détaille-t-elle. Une 
technique simple, qui donnera un 
effet coup de jeune à votre visage 
et l›éclaircira instantanément.

Peau mature : quel fond de 
teint choisir ?

Dans un entretien accordé à 
Femme Actuelle, Patrice Lepere, 
make-up artist et formateur 
France Givenchy, avait expliqué 

que «les peaux matures manquent 
souvent d’éclat» et c›est pourquoi 
«il faut travailler le teint». À 
son tour, l›expert avait conseillé 
d›»opter pour des matières fluides 
et légères». Ainsi, le maquilleur 
préconisait d›utiliser des fonds de 
teint soyeux et surtout pas lourds, 
sans sensation de matière, qui 
vont venir corriger la peau avec 
douceur. Si votre peau est sèche, 
vous pouvez également opter 
pour un fond de teint à formule 
hybride, mi-crème hydratante et 
mi-fond de teint.

«Maxi bob» 
 le carré tendance de l’automne qui donne du volume 

aux cheveux courts

Rides 

ces produits de maquillage qu’il vaut mieux éviter selon 
une maquilleuse de stars
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‘’La Dernière Reine’’, réalisé 
par Damien Ounouri et Adila 
Bendimerad, est un film qui se 
démarque par sa vision artis-
tique unique et son exploration 
captivante de l’histoire et 
de la culture. Avec ce projet 
ambitieux, Ounouri et Adila 
parviennent à captiver le 
public en mettant en lumière 
un pan méconnu de l’histoire. 

Le film ‘’La dernière 
Reine’’ est un drame 
historique, qui plonge 

les spectateurs dans l’univers 
complexe de la royauté et 
intrigues politiques. Réalisé avec 
finesse par Damien Ounouri 
et Adila Bendimerad et porté 
par des performances d’acteurs 
remarquables, ce long-métrage 
offre une plongée captivante 
dans un monde imaginaire riche 
en magie et en sentiments.
Avec sa direction artistique 
ingénieuse et sa narration 
émouvante, Ounour et Adila nous 
offrent un conte visuel envoûtant 
qui captive l’imagination et 

touche le cœur. 
Une reine oubliée dans un 

monde fantastique
Le film nous plonge dans un 

royaume lointain où règne la 
reine Zaphira . Damien Ounouri 
et Adila Bendimerad ont réussi à 
créer un monde fantastique par 

le biais de décors somptueux, de 
costumes élaborés et de paysages 
enchanteurs. Cette immersion 
dans l’univers de Zaphira permet 
de s’évader et découvrir une 
histoire méconnue aux éléments 
de conte qui ne manqueront pas 
de fasciner les spectateurs. Adila 
Bendimerad, l’actrice principale, 
incarne avec une grâce et une 
intensité remarquables le rôle 
complexe de la reine, nous 
faisant ressentir sa passion, sa 
force intérieure et ses doutes 
profonds.

Une esthétique visuelle 
remarquable

La direction artistique de 
‘’La Dernière Reine’’ est tout 
simplement somptueuse. Les 
choix esthétiques de Damien 
et Adila sont audacieux et 
magnifiquement exécutés, ce qui 
donne naissance à des scènes 
visuellement époustouflantes. 
De l’utilisation des couleurs à la 
création de décors exotiques, en 
passant par des effets spéciaux 
subtils mais efficaces, le film est 
un véritable festin visuel.
Une histoire de courage et de 

résilience
Au-delà de son esthétique 
envoutante, le film aborde 
des thèmes profonds tels que 
le courage, la résilience et la 
recherche de soi. Le personnage 
Zaphira est une figure de force 
et de détermination, qui incarne 
les qualités nécessaires pour 
surmonter les obstacles et réaliser 
ses rêves. C’est un récit inspirant 
qui encourage les spectateurs 
à croire en eux-mêmes et à 
poursuivre leurs aspirations.
‘’La Dernière Reine’’ est une 
œuvre cinématographique 
captivante qui marie une 
direction artistique magnifique 
avec une narration touchante.
Damien Ounouri et Adila 
Bendimerad nous transportent 
dans un univers fantastique où 
l’imaginaire se mêle à des thèmes 
universels. Ce conte visuel 
envoûtant offre une expérience 
cinématographique unique et 
mérite d’être découverte par les 
amateurs d’aventure et de magie. 

Sara Boueche

L’œuvre littéraire ‘’Baba 
Fekrane’’ de Mohamed Dib est un 
roman captivant qui mérite d’être 
exploré en profondeur. Publié 
eb 1996, il s’agit du dernier 
roman de l’auteur algérien. 
‘’Baba Fekrane’’ est une histoire 
complexe et poignante qui se 
déroule dans un petit village isolé 
en Algérie pendant la période 
coloniale. Le protagoniste 
éponyme, Fekrane, est un 
homme simple et solitaire qui 
lutte pour trouver sa place dans 
un monde en constante évolution. 
Le roman explore des thèmes 
profonds tels que l’identité, la 
résistance, la justice et la quête 
du bonheur. Mohamed Dib a 
créé un personnage mémorable 
en Baba Fekrane, qui représente 
à la fois l’individu marginalisé 
et la voix de la résistance 
face à l’oppression coloniale. 
L’écriture de Mohamed Dib est 
riche et poétique, permettant au 
lecteur de plonger pleinement 
dans l’atmosphère du village 
et de ressentir les émotions des 
personnages. Son utilisation de 
la langue est à la fois lyrique 
et réaliste, ce qui donne une 
profondeur supplémentaire à 
l’histoire. 

De plus, ‘’Baba Fekrane’’ aborde 
également des enjeux sociaux et 
politiques importants, tels que la 
lutte pour la liberté et la dignité. 
L’auteur offre des réflexions 
profondes sur la condition 
humaine et la lutte contre 
l’oppression, tout en dépeignant 
la vie quotidienne des habitants 

du village.
 Pour conclure, ‘’Baba Fekrane’’ 
est roman puissant qui mérite 
d’être étudié et apprécié. 
L’œuvre littéraire de Mohamed 
Dib continue d’influencer et de 
susciter la réflexion sur des sujets 
universels.

L’écrivain et scénariste syrien 
Khaled Khalifa, auteur de 
plusieurs romans l’ayant placé 
parmi les auteurs contemporains 
les plus reconnus de son pays, 
est décédé samedi soir à Damas 
d’une crise cardiaque à 59 ans, 
a-t-on appris auprès d’une source 
proche de sa famille.
Critique connu des autorités, ce 
romancier né à Alep est resté dans 
son pays malgré la répression et 
la guerre déclenchée en 2011. 
«Je reste parce que c’est mon 
pays. J’y suis né, j’y vis, je veux 
y mourir !», avait-il dit dans un 
entretien en 2019.
Il s’illustre notamment par son 
troisième roman «Eloge de la 
haine», nominé en 2008 pour 
le Prix international du roman 
arabe et en 2013 pour le Prix de 
la fiction étrangère indépendante 
et traduit en plusieurs langues.
Il y raconte comment une jeune 
syrienne d’Alep, élevée dans la 
plus pure tradition musulmane, 
croit trouver sa liberté en 
rejoignant un mouvement 
fondamentaliste qui l’initie aux 
luttes jihadistes.
Il obtient en 2013 le prestigieux 
prix Naguib Mahfouz décerné 
par l’Université américaine du 
Caire et est nominé en 2014 

pour le Prix international du 
roman arabe pour son quatrième 
roman «Pas de couteaux dans 
les cuisines de cette ville», qui 
a également été publié dans 
d’autres langues et qui raconte 
l’histoire des dernières décennies 
à travers celle d’une famille de la 
bourgeoisie aleppine.
Il publie en 2016 «La mort est 
une corvée», un récit sombre 
de la tragédie syrienne, dont 
l’édition anglaise est finaliste 
aux Etats-Unis pour le National 
Book Award 2019 dans la 
catégorie littérature traduite.
Parmi ses autres ouvrages, 
figurent «Personne n’a prié pour 
eux» (2019), «Le gardien du 
leurre» (1993) et «Les carnets du 
bohémien» (2000).
Khaled Khalifa est également 
l’auteur de séries télévisées qui 
avaient connu un grand succès 
au début des années 1990.
Son décès a été salué par 
des artistes, intellectuels et 
journalistes sur les réseaux 
sociaux, ainsi que des militants 
politiques en Syrie comme à 
l’étranger.

‘’La Dernière Reine’’ 
Une oeuvre cinématographique audacieuse et évocatrice

L’oeuvre ‘‘Baba Fekrane’’ 
de Mohamed Dib

Décès de l’écrivain 
syrien Khaled Khalifa
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L’œuvre intitulée Aan («sur» en 
français), réalisée par l’artiste 
irakien Adel Abidin, basé à 
Helsinki, a été dévoilée ce mois-ci 
au Centre du roi Abdelaziz pour la 
connaissance et la culture (Ithra). 
Ce projet a permis à Abidin de 
remporter l’Ithra Art Prize au 
début de l’année.
La grande peinture murale, 
empreinte de figures abstraites 
dessinées à l’encre sur du papier de 
riz japonais, trône au centre de la 
grande salle d’Ithra. Selon Abidin, 
elle explore la relation complexe 
entre l’histoire, la mémoire et 
l’identité, abordant notamment 
les aspects intangibles et cruciaux 
de la narration orale dans le 
contexte de l’Histoire arabe, dont 
une grande partie est entourée 
d’ambiguïté et d’interprétations 
divergentes.
L’œuvre d’Abidin a été 
sélectionnée parmi plus de 10 

000 œuvres par un jury formé de 
galeristes, d’universitaires, de 
conservateurs et d’artistes. Outre 
le financement total nécessaire 
à la réalisation de son projet, il 
s’est vu octroyer un prix de 100 
000 dollars (1 dollar = 0,94 euro). 
Son œuvre fait désormais partie 
de la collection d’art permanente 
d’Ithra.
La fresque réalisée par Abidin 
s’attaque à la subjectivité 
des discours historiques en 
réexaminant les récits oraux de la 
rébellion des Zanj contre le califat 
abbasside, qui a débuté en 869 
après J.-C. dans le sud de l’Irak. Il 
affirme qu’il a tenté de rendre son 
travail plus nuancé en incluant 
des perspectives précédemment 
négligées. L’estampillage répété 
du mot «Aan» en caractères 
arabes reflète les récits transmis 
de bouche à oreille qui ne figurent 
pas dans les archives historiques, 

tandis que les représentations 
visuelles superposées de versions 
variées, voire contradictoires, du 
récit de la rébellion aboutissent 
à une œuvre abstraite qui permet 
au spectateur de l’interpréter à sa 
façon.
«L’œuvre examine l’intangibilité 
de l’histoire à travers la tradition 
du récit oral et de la narration de 
l’Histoire. Récemment, je me 
suis beaucoup intéressé à l’étude 
de l’Histoire, en particulier 
à ses aspects intangibles et 
vulnérables», explique Abidin 
à Arab News. «Cependant, je 
ne pouvais pas me contenter 
d’étudier l’Histoire en général; 
il me fallait un cas sur lequel me 
concentrer. J’ai trouvé cette très 
intéressante révolte, qui a eu lieu 
dans le sud de l’Irak dans le but 
d’émanciper les esclaves. Pour 
moi, ce sujet valait la peine d’être 
étudié en détail.» 
En 869, des esclaves (appelés 
«Zanj» dans différentes sources), 
pour la plupart d’origine africaine 
et asservis à Bassorah, se sont 
soulevés contre leurs maîtres 
et contre le califat abbasside, 
protestant contre les conditions 
difficiles dans lesquelles ils 
vivaient.
«Lorsque j’ai remporté le prix et 
commencé mes recherches sur 
cette histoire, je me suis rendu 
compte que chacun de nous 
racontait une histoire différente sur 
ses origines. C’est un peu comme 
si personne ne savait vraiment 
d’où il ou elle vient. C’est un sujet 

fascinant et passionnant», ajoute-
t-il.
Abidin a constaté que les récits 
oraux de la rébellion avaient été 
modifiés. C’est cette ambiguïté 
dans les récits qui lui a donné 
l’idée de baptiser son œuvre Aan.
«Ce processus crée une 
représentation vivante de la 
rébellion de quatorze ans contre 
le califat abbasside et offre une 
nouvelle perspective sur cet 
événement important de l’Histoire 
arabe», affirme-t-il. «L’installation 
murale qui en résulte met l’accent 
sur la fragilité ultime de l’histoire 
et la nature organique, mais peu 
fiable, de la mémoire.»
Abidin, qui a quitté l’Irak pour 
s’installer en Finlande en 2001, 
a, pendant une grande partie de 
sa carrière, créé des œuvres qui 
mêlent politique, art, mémoire 
et identité. Il utilise différents 
supports pour présenter ses 
visions audacieuses et qui donnent 
à réfléchir, notamment des vidéos, 
des installations, des sculptures et 
des tableaux de peinture.
L’œuvre grâce à laquelle Abidin 
a remporté l’Ithra Art Prize 
est de nature plus délicate et 
moins «décalée» que ses œuvres 
précédentes. Toutefois, comme 
le souligne l’artiste, elle est 
audacieuse à sa manière.
«Lorsque j’ai commencé ce 
travail, je me trouvais hors de 
ma zone de confort; je n’avais 
jamais travaillé de cette manière 
auparavant», confie-t-il. «Je 
n’avais jamais utilisé cette 

technique auparavant; je n’avais 
jamais travaillé de la sorte avec 
de l’encre ou du papier de riz de 
toute ma vie.»
Abidin a fait appel à un spécialiste 
de l’utilisation du papier de riz 
japonais et des techniques de 
collage traditionnelles pour lui 
donner des cours. «J’ai appris, et 
maintenant je veux continuer», 
dit-il.
«Je voulais que l’œuvre soit la 
plus fidèle possible à l’Histoire, 
mais je ne voulais pas jouer le 
rôle d’historien», poursuit-il. 
Le meilleur moyen d’y parvenir 
était d’y apposer le mot aan. En 
apposant ce mot, j’interprète ce 
qui s’est passé avec mes propres 
émotions.»
En regardant l’œuvre, on peut 
remarquer qu’Abidin a appuyé 
plus fort avec le tampon à 
certains endroits, de sorte que les 
itérations de aan sont nuancées. 
«Techniquement, je tenais à créer 
une œuvre qui donne l’impression 
d’être une tapisserie d’Histoire», 
indique-t-il.
Mission accomplie. La nature à la 
fois éthérée et grandiose de Aan lui 
confère une importance historique, 
bien qu’elle soit une œuvre très 
contemporaine; ses lignes et ses 
formes abstraites s’entremêlent 
comme si elles dansaient, se 
battaient ou se rebellaient, 
rappelant le soulèvement qui s’est 
produit il y a si longtemps et qui 
est aujourd’hui ramené à la vie 
grâce au travail d’Abidin.

Visant à atteindre un 
public jeune à travers 
un partenariat avec 

Pokémon, le musée Van 
Gogh a attiré une foule... 
de collectionneurs, espérant 
notamment mettre la main sur 
une carte montrant Pikachu 
coiffé d’un chapeau de feutre 
inspirée d’un autoportrait du 
maître néerlandais.
Le jeu de cartes, lancé au Japon 
en 1996 dans la foulée de la série 
de jeu vidéo mettant en scène 
les mignons monstres de poche 
(«Pocket monsters»), connaît 
depuis quelques années un regain 
d’intérêt qui a fait grimper les 
prix, provoquant ruptures de 
stocks et incidents.
La carte «Pika-Portrait» est 
donnée aux visiteurs à partir 
de 6 ans «sous réserve de 
disponibilité» et à condition 
qu’ils participent à une «quête» et 

répondent à des questions, selon 
le musée qui célèbre cette année 
ses cinquante ans d’existence.
Elle est également disponible 
dans des magasins officiels 
Pokémon au Royaume-Uni, aux 
États-Unis et au Canada. Mais 
l’entreprise a indiqué vendredi 
sur son compte X (ex-Twitter) 
qu’en «raison d’une demande 

massive, tous nos produits de 
cette collection sont épuisés» et 
travailler à une solution.
Si la carte avec la peinture 
du Pokémon jonflu n’est pas 
vendue dans la boutique du 
musée amstellodamois, ce 
dernier n’a pas été épargné par 
la «PokéMania»: des images 
diffusées sur les réseaux sociaux 

ont montré une foule de visiteurs 
adultes se disputant posters et 
vêtements sur lesquels ont été 
imprimées des peintures de 
Pokémon inspirées d’œuvres du 
maître néerlandais.
Ils y sont qualifiés de «scalpers» 
- des personnes achetant des 
produits disponibles en nombre 
limité à forte demande pour les 
revendre plus cher.
«Le comportement regrettable 
d’un petit nombre de visiteurs 
lors du premier jour de la 
collaboration n’était pas 
anticipé», a déclaré une porte-
parole du musée auprès de 
l’AFP, qui a assuré samedi avoir 
rapidement garanti la sécurité 
de chacun et ne pas avoir eu de 
problèmes similaires depuis.
Le musée limite désormais les 
achats à un exemplaire de chaque 
article par personne, qui seront 
bientôt «disponibles dans la 

boutique en ligne (...) jusqu’à 

épuisement des stocks».

«L’œuvre de Vincent van 

Gogh et Pokémon ont un lien 

particulier avec l’art et la culture 

japonaise», a expliqué le musée 

dans un communiqué plus tôt 

cette semaine, qui propose une 

série d’activités entre le 28 

septembre et le 7 janvier 2024 

afin d’attirer un public jeune et 
«des personnes qui, autrement, 

ne s’intéresseraient pas au musée 

Van Gogh».

Six peintures réalisées par 

des artistes de la Pokémon 

Company sont présentées, parmi 

lesquelles le Pikachu inspiré de 

l’Autoportrait au chapeau de 

feutre (1887) qu’on retrouve sur 

la carte.

L’artiste irakien Adel Abidin présente son œuvre lauréate 
de l’Ithra Art Prize

Emballement autour d’une carte Pokémon inspirée
 d’un Van Gogh
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Avec son dernier ouvrage, 
«Trous blancs», le phy-
sicien Carlo Rovelli 

décrit sa quête «avec les yeux 
de l’esprit» du devenir des trous 
noirs, dans un «journal intime» 
ponctué par la poésie de Dante, 
qui fait la part belle aux émo-
tions que procure la recherche 
scientifique.
L’existence des trous noirs ne 
fait plus de doute, explique à 
l’AFP ce directeur de recherche 
au CNRS, qui réside au Canada. 
«On a une idée de leur forma-
tion, avec une étoile qui finit 
de brûler», avant de s’effondrer 
sur elle-même. En concentrant 
une telle masse dans un si petit 
volume que plus rien ne peut en 
sortir, même pas la lumière.
Mais ensuite? «Où va la ma-
tière?», interroge le physicien 
de 67 ans, qui décrit dans son 
ouvrage (Flammarion) une sorte 
d’entonnoir, invisible à tout ob-
servateur extérieur, qui devient 
avec le temps de plus en plus 
long et étroit, et au fond duquel 
se trouve l’étoile ayant donné 
naissance au trou noir.
La géométrie de cet espace 
«ressemble beaucoup à celle 
de l’Enfer de Dante» Alighieri, 
écrit Carlo Rovelli, qui a choisi, 

pour accompagner son récit, 
l’œuvre de son auteur favori et 
compatriote, poète et penseur 
italien du 13-14e siècle.
Et qui emmène le lecteur dans 
ce «monde aveugle (...) là où les 
équations ne fonctionnent plus». 
Parce que la théorie générale 
de la relativité, qui explique le 
fonctionnement de l’Univers, 
se heurte alors aux règles de 
la physique quantique, qui ré-
gissent l’infiniment petit.

Carlo Rovelli est un des fonda-
teurs de la théorie de la gravi-
tation quantique à boucles, une 
tentative de concilier ces deux 
mondes. Il convient aujourd’hui 
avoir «perdu tout intérêt à dé-
velopper la théorie pour elle-
même», et préfère désormais 
en «chercher des éléments de 
preuve» dans l’étude des trous 
noirs.
- «Douce-amère est la science» -
Dans son ouvrage, il postule 

qu’à un moment ce qui reste 
de l’étoile au fond du trou noir 
va «rebondir» et transformer 
le trou noir en trou... blanc. Un 
objet dans lequel, à l’inverse de 
son géniteur, rien ne peut entrer. 
Un objet indétectable actuelle-
ment, peut-être «épais comme 
un cheveu», qui perd lentement 
son énergie.
Explorer ce monde aveugle né-
cessite de «voir avec les yeux de 
l’esprit», en respectant un équi-
libre délicat «entre ce que nous 
emmenons avec nous, et ce que 
nous laissons derrière nous», 
écrit-il.
A l’image des physiciens qui 
depuis des siècles combinent 
et recombinent les «pièces du 
puzzle de notre connaissance», 
en se forçant à chaque fois à re-
garder les choses sous une nou-
velle perspective: depuis Anaxi-
mandre qui au 6e siècle avant 
notre ère comprend que la Terre 
est suspendue dans l’espace, 
jusqu’à Einstein dont la théorie 
de la relativité générale postule 
que la géométrie de l’espace et 
du temps est le jouet de la force 
gravitationnelle.
Un parcours semé de doutes, ex-
plique le physicien, car «douce-
amère est la science». Il décrit 

son livre comme «le journal 
intime d’un chercheur qui va re-
garder dans le noir pour essayer 
de comprendre le monde». Et 
partager avec son lecteur «les 
émotions qui nous portent quand 
on cherche», et que l’on pense 
avoir trouvé.
Pourquoi faire référence à la Di-
vine comédie de Dante? Parce 
que Carlo Rovelli voit «un pa-
rallélisme entre ce qui se passe 
dans la production artistique et 
dans la production scientifique», 
dit-il. Au delà de leur créati-
vité respective, chacune «nous 
donne peut-être une meilleure 
compréhension du monde».
Imaginer ce qui se passe au fond 
d’un trou noir, c’est comme 
pour un écrivain imaginer ce 
qui se passe dans la tête de ses 
personnages. «Quand j’ai lu les 
Misérables de Victor Hugo, une 
histoire imaginée, j’en suis sorti 
avec une compréhension des hu-
mains différente», explique-t-il.
La littérature ou la peinture 
«nous donne des yeux meil-
leurs pour regarder le monde, et 
c’est exactement ce que fait la 
science», dit Carlo Rovelli, qui 
ne boude pas pour autant son 
plaisir à regarder les étoiles, sans 
rien chercher à y comprendre.

Il est tombé enfant dans la mar-
mite de la corrida, au point d’en-
traîner la condamnation d’un 
directeur d’arènes qui l’avait 
fait toréer trop jeune. La star «El 
Juli» raccroche ce week-end sa 
cape de torero à 41 ans.
De son vrai nom Julián López 
Escobar, «El Juli» faisait déjà 
mime de toréer à deux ans avec 
un torchon, racontait son père 
dans les années 1990. Une car-
rière précoce dont la fin a été 
soudainement annoncée cet été.
Ses adieux ont commencé sa-
medi soir dans les arènes madri-
lènes de Las Ventas pour s’ache-
ver le lendemain dans celles de 
Séville, deux temples de la tau-
romachie.
«Ca a toujours été l’arène de 
mes rêves. Ce qui m’a donné en-
vie d’être torrero», a commenté 
samedi sur OneToroTv El Juli à 
l’issue de la corrida, expliquant 
être «envahi d’une plénitude et 
d’un bonheur unique».
La star, qui est sortie par la 
grande porte de Las Ventas, 
hommage suprême pour un ma-
tador, a dédié un des taureaux à 
la présidente de la région de Ma-
drid, Isabel Diaz Ayuso, figure 
montante de la droite espagnole, 
assise dans les arènes «pour tout 
ce qu’elle a fait pour la tauro-
machie».
En juillet, le matador prenait 

tout le monde de court en annon-
çant sur Instagram «non pas une 
retraite, mais la fin d’une étape 
magnifique».
Décrivant sa profession comme 
«dure et difficile», il expliquait 
vouloir désormais se consacrer à 
sa famille et à ses autres occu-
pations.
Considéré comme l’un des plus 
grands toreros de son époque, 
le quadragénaire s’est fait 
connaître très tôt comme un 
«jeune prodige des arènes».
Né à Madrid le 3 octobre 1982, 
El Juli est le fils d’un «noville-
ro», torero combattant de jeunes 
taureaux, des années 1970 qui a 
dû arrêter sa carrière à la suite 
d’une blessure.
Interdit d’arènes car trop jeune 
Pour sa première communion, le 
petit Julián est autorisé à toréer 
sa première vachette à l’âge de 
huit ans.
Il entre à 10 ans à l’Ecole de Tau-
romachie de Madrid «où il fait le 
délice de ses professeurs», relate 
en 1995 la première dépêche de 
l’AFP sur cette «future grande 
vedette de la tauromachie» haute 
d’1,50 m.
A l’époque, le directeur de 
l’Ecole taurine de Madrid, Gre-
gorio Sánchez, assure qu’on ne 
peut «donner aucun conseil à ce 
petit génie car il sait déjà tout».
Accompagné en permanence par 

son père, El Juli combat des tau-
rillons quand les «aficionados» 
réclament de lui faire affronter 
rapidement des animaux de plus 
grande prestance pour mettre sa 
véritable valeur à l’épreuve.
En 1997, le directeur des arènes 
françaises de Nîmes, Robert 
Pilès, est condamné à 10.000 
francs d’amende pour avoir fait 
toréer «El Juli» en septembre 
1995, alors qu’il n’avait pas 
seize ans, âge légal requis.
Trop jeune, le «Mozart de la tau-
romachie», comme l’a surnom-
mé son avocat lors de ce procès, 
est interdit d’arènes en France 
mais aussi en Espagne.
Technique hors du commun 

Qu’à cela ne tienne, l’adolescent 
au talent insolent part faire ses 
armes au Mexique, où il devient 
une super-star. La «Julimania» 
est lancée.
Revenu en Europe, il prend 
l’alternative, la cérémonie du-
rant laquelle le jeune novillero 
devient un torero, en 1998 à 
Nîmes.
L’année suivante, il est le torero 
le plus actif de la saison avec 
135 corridas. Selon les estima-
tions publiées à l’époque, ses 
gains prévus cette année-là sont 
évalués à 66 millions de francs 
soit environ 10 millions d’eu-
ros... à 17 ans.
Blessé à plusieurs reprises, il a 

remercié en juillet, lors de l’an-
nonce de sa retraite, les méde-
cins «dans les mains desquels [il 
a] été 18 fois».
Pour le directeur des arènes de 
Madrid Simon Casas, El Juli 
a une «technique au-delà du 
commun: il trouve la réponse à 
toutes les problématiques que 
posent les taureaux».
«Dès tout jeune, ce surdoué 
avait l’intuition de l’animal», 
a-t-il dit à l’AFP, estimant que 
le matador s’en allait au bon 
moment. «Il part au faîte de sa 
gloire. Très peu de toreros ont eu 
une carrière aussi longue en res-
tant dans le top 5. Il faut savoir 
s’arrêter».

«Trous blancs» 

le physicien Carlo Rovelli s’aventure au-delà des trous noirs

El Juli, légende de la tauromachie, prend sa retraite
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Le Ministère de la Santé 
a récemment annoncé 
une initiative cruciale 

visant à renforcer les services 
de santé dans les wilayas du 
sud de l’Algérie. Selon un 
communiqué officiel publié 
dimanche, le ministère organise 
un concours d’inscription 
à une formation spécialisée 
paramédicale pour les zones 
du sud du pays.
Métiers du paramédical : le 
ministère de la Santé recrute 
au sud
Dans un communiqué rendu 
public aujourd’hui, dimanche, 
le ministère de la Santé 
a annoncé l’organisation 
d’un concours d’inscription 
pour les jeunes désireux 
de se spécialiser dans les 
métiers du paramédical. La 
formation offrira ainsi 6 900 

sièges pédagogiques pour les 
habitants de ces régions.
Le communiqué précise que 
cette mesure vise à répondre 
aux besoins croissants en 
professionnels de la santé 
dans les wilayas du sud. 

Cette région, souvent moins 
desservie en termes de services 
médicaux, bénéficiera ainsi 
d’un renforcement significatif 
de ses ressources humaines 
dans le domaine de la santé.
Le secteur du paramédical en 

pleine expansion en Algérie
Outre le concours, le ministère 
a également annoncé la création 
d’une annexe de formation 
des sages-femmes dans la 
wilaya d’Adrar. Cette nouvelle 
structure éducative accueillera 

environ 600 étudiantes en 
provenance de différentes 
wilayas du sud. Cette étape 
vise à améliorer les services 
de santé maternelle et infantile 
dans la région, en formant des 
professionnels qualifiés dans 
ce domaine crucial.
Au niveau national, 
l’engagement envers le 
renforcement des compétences 
médicales presque médecines 
se manifeste également. Plus 
de 9 450 nouveaux étudiants, 
récemment diplômés du 
baccalauréat, ont choisi de 
rejoindre 47 instituts nationaux 
pour suivre la formation 
spécialisée presque médicale. 
Cela montre l’engagement 
du gouvernement à investir 
dans le développement des 
ressources humaines pour le 
secteur de la santé.

Le Centre national des opérations 
de surveillance et de sauvetage 
en mer (CNOSS) de Mostaganem 

(2e région militaire), a procédé, vendredi, 
à l’évacuation sanitaire d’un marin de 
nationalité turque ayant fait une chute 
grave à bord d’un navire marchand, 
indique, samedi, un communiqué du 
ministère de la Défense nationale.
«Le CNOSS de Mostaganem (2e région 
militaire) a reçu, vendredi 29 septembre 
2023 à 16h30, un signal de détresse de 
la part du navire marchand ADELHEID 
BR battant pavillon de l’Etat de 
Barbade, concernant un des marins de 
son personnel, de nationalité turque, qui 
souffrait de graves fractures au niveau 
du crâne et à l’avant-bras gauche suite 

à une chute grave à bord du navire et se 
trouvait dans un état critique», précise la 
même source.
Et d’ajouter que «Le CNOSS a 
effectué immédiatement une opération 
d’évacuation sanitaire en dépêchant un 
hélicoptère de recherche et de sauvetage 
LS-12 pour évacuer la victime au centre 
hospitalo-universitaire de Mostaganem 
où elle a reçu les soins nécessaires».
Cette opération «s’inscrit dans le cadre 
des missions humanitaires pour le 
sauvetage des vies humaines en mer et 
reflète les efforts déployés par les unités 
des garde-côtes du Commandement des 
forces navales en matière d’intervention 
et d’assistance en mer en toutes 
circonstances».
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Paramédical :
le ministère lance un concours de formation dans 

plusieurs wilayas

mostaganem :
evacuation d’un marin turc 

après une chute grave à 
bord d’un navire marchand


